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ПЕДАГОГИ-НЕДОУЧКИ?
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Корейский 
вариант 

«примеряют» 
на Украину

Дарья Донцова не 
надеется на мужчин

Подростков 
травят 

фастфудом
Расширен круг 
получателей 
социальных 

пособий
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Можно ли 
отсрочить 
старость?

Wi-Fi 
опасен 
для детского 
здоровья
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«Лишние 
люди»
С 

января по июнь 2023 года чис-
ленность пенсионеров в России 
сократилась на 404,2 тыс. чело-

век. Об этом свидетельствуют дан-
ные Фонда пенсионного и социаль-
ного страхования РФ. 

По состоянию на 1 января в стра-
не было зарегистрировано 41,78 млн 
пенсионеров, на 1 июля - 41,37 млн. 
Знатоки утверждают, что это ми-
нимальный показатель за все время 
пенсионной реформы. И это демон-
стрирует, насколько порой наши чи-
новники могут быть эффективны в 
своих планах и их реализации.

Снижение числа пенсионеров се-
годня официально объясняют влия-
нием коронавируса. Но, по заявлени-
ям чиновников, еще большее влияние 
окажет очередной этап пенсионной 
реформы - как мы уже писали, в 2023 
году новых пенсионеров по старости 
не будет. Следующие назначения пен-
сии по старости пройдут уже в 2024 
году. В такие чиновничьи хитрости 
наши люди по необходимости как-то 
вникают, но это отдельная крими-
нальная составляющая пенсионной 
реформы, прямая забота прокуроров.

В прогнозе социально-экономи-
ческого развития РФ до 2024 года и в 
проекте бюджета Пенсионного фонда 
России (ПФР), которые некогда были 
внесены в Госдуму, говорится о сокра-
щении числа получателей пенсий поч-
ти на... да, именно на те же 400 тысяч 
человек в году 2021-м и на 326 тысяч в 
2022-м! Даже сегодняшние неповорот-
ливые чиновники способны иногда ра-
ботать и перевыполнять свои планы, 
если это им очень нужно. Захотели 
минус почти 400 тысяч пенсионеров 
в 2022-м - сделали! Чтобы освободить 
бюджет от «лишних» расходов и отло-
жить их для себя, любимых.

Нет сомнений, чиновники ожида-
ют, что пенсионеров с каждым го-
дом будет становиться все меньше 
и меньше. Речь о людях старших 
поколений, плоды труда которых 
присвоила «элита» и затем приду-
мала «пенсионную реформу», чтобы 
не платить им даже мизер из своих 
сверхприбылей.

Эти «элитанты» на уроках литерату-
ры в советских школах услышали про 
«лишних людей» - Онегина, Печорина, 
Обломова и т. д. Но поскольку были хро-
ническими троечниками, то восприняли 
только название, а не суть. И, дорвав-
шись до власти, записали в «лишние» 
пенсионеров - тех, кто строил в стране 
крупнейшую на планете энергосистему, 
которая сегодня питает энергией заво-
ды олигархов. Строили заводы, которые 
захватили Потанин, Мордашов и Дери-
паска. Построили сотни новых городов 
и тысячи поселков, все железные доро-
ги в России, разведали и освоили сотни 
месторождений полезных ископаемых, 
на которых наживаются новоявленные 
миллиардеры. 

Сегодня эти люди мешают чинов-
никам, не способным посмотреть им 
в глаза и ответить, как прожить на 
нищенские пенсии. 

Павел Максимов

П о данным аналити-
ков Центра макро-
экономического 

анализа и краткосроч-
ного прогнозирования, в 
2022 году отток капитала 
из России побил все ре-
корды и достиг 243 млрд 
долларов.

Наше правительство  
постоянно жалуется, что 
денег не хватает. Куда они 
деваются? Этот вопрос 
при отчете об исполнении 
бюджета за 2022 год в Гос-
думе депутат Оксана Дми-
триева задала главе Мин-
фина: куда делись деньги 
от рекордного экспорта в 
2022 году? Положитель-
ное сальдо счета текущих 
операций в 2022 году со-
ставило 227 млрд долла-
ров, или 17 трлн рублей, но 
при этом доходы бюджета 
официально увеличились 
лишь на 10% (на 2 трлн 
рублей)? А остальные?

Объяснить «загадоч-
ный» факт Силуанов не 
смог, отделавшись невнят-
ным лепетом. Затерялись 
15 трлн рублей. Спрятать 
такие деньги в РФ трудно, 
поэтому сразу была вы-
двинута версия, что речь 
идет о переправке трил-
лионов за границу.

Но весной на заседании в 
Госдуме глава Центробан-
ка попыталась подстелить 
соломки. «Отток капитала, 
а это вывод денег по со-
мнительным, подозритель-
ным основаниям, он сейчас 
совсем небольшой - около 
1 миллиарда долларов, по 
которым могут быть про-
блемы», - заявила Эльвира 
Набиуллина. Это понятно: 
в российских верхах стало 
модным не замечать оче-
видного, особенно если 
оно с явным душком. 

«Если взять кальку-
лятор и суммировать 

профициты внешней 
торговли за 27 лет, у нас 
получится 2956,5 милли-
арда долларов, - утверж-
дает профессор Вален-
тин Катасонов. - Можно 
смело утверждать, что 
суммарный профицит 
международной торгов-
ли РФ за три десятилетия 
превысил 3 (три!) трил-
лиона долларов!» То есть 
огромные заработанные 
гражданами страны день-
ги растворяются в возду-
хе почти без следа. 

С 28 февраля 2022 г. 
экспортеров в РФ обяза-
ли продавать 80% валют-
ной выручки в рамках 
всех внешнеторговых 
договоров в течение трех 
рабочих дней. Но с 24 
мая 2022 г. норматив был 
снижен до 50%. С 6 июня 
прошлого года экспорте-
рам разрешили вообще 
зачислять всю валютную 

выручку на свои счета за 
рубежом. А в феврале 
2023-го отменено требо-
вание о продаже валют-
ной выручки для экспор-
теров. Другими словами, 
с какой-то дури были 
созданы идеальные усло-
вия даже не для оттока, а 
для откровенного скла-
дирования капиталов в 
иностранные кубышки. 

«Мы ведем необъяв-
ленную войну с коллек-
тивным Западом, но при 
этом механизмы огра-
бления этим самым За-
падом России продолжа-
ют функционировать, и 
масштабы ограбления 
нарастают, - отмечает Ка-
тасонов. - При таком рас-
кладе России необходимо 
кардинально менять всю 
систему управления эко-
номикой страны». Иначе 
у нас всегда не будет денег.

Лаврентий Павлов

Об особенностях оттока капиталов

ЦИФРА НОМЕРА

70 000
рублей - такой в среднем желаемый размер пенсии представляют рос-
сийские граждане, согласно исследованиям аналитических структур. Самые 
значительные ожидания о размере пенсии высказали жители Краснодарского 
края (104 тыс. рублей), Москвы и Подмосковья (84 тыс. рублей), Самарской 
области (80 тыс. рублей). В то же время минимальные ожидания о будущих 
пенсионных выплатах присущи жителям Челябинской и Свердловской об-
ластей, а также Татарстана. В этих регионах респонденты выразили желание 
получать пенсию в размере 46 тыс., 56 тыс. и 53 тыс. рублей соответственно. 

По данным исследований 
НИУ ВШЭ, в 2021/22 учеб-
ном году каждый шестой 

учитель в российских школах не 
имел высшего педагогического 
образования.

Таких насчитали примерно 16% 
от общего числа, или 172 300 чело-
век. Утешает лишь тот факт, что 
большинство учителей, а именно 
84,1% от общего числа, все же 
имеет дипломы о высшем педаго-
гическом образовании. Однако в 
целом ситуация настораживает.

Глава Минпросвещения Сергей 
Кравцов выступил с инициативой об-
учать педагогов для средней школы 
(с 5-го по 9-й класс) в системе средне-
го профессионального образования 
(СПО). Сегодня, согласно профстан-
дарту, учителями могут работать 
только люди с профильным высшим 
образованием, с образованием по 
профильному предмету, а также сту-
денты педвузов старше третьего кур-
са. А система СПО выпускает лишь 
специалистов для детских садов и на-
чальных школ, учителя-предметни-
ки обязаны окончить вуз.

В феврале 2023 года статистика 
Минпросвещения засвидетельство-
вала, что в России огромный де-
фицит учителей в школах. В трети 
школ нет учителей физики, геогра-
фии, биологии, информатики, почти 
в половине школ - учителей химии. 
Такой проблемы нет в начальных 
классах - там трудится почти треть 
от всех учителей. Более-менее обес-

печены школы и учителями по рус-
скому языку и литературе - их 125 
тысяч, пока хватает. На удивление 
немногим уступает число учителей 
английского языка - 103 тысячи спе-
циалистов. При таком их количестве 
школьникам давно пора бы владеть 
английским в совершенстве! А вот с 
химией, физикой, географией и био-
логией проблемы. 

«Выпускники педвузов не остают-
ся в школах работать, для этого им 
нужны нормальные зарплаты», - ут-
верждает оргсекретарь профсоюза 
«Учитель» Ольга Мирясова. По ее 
мнению, для педагогов нужно высшее 

образование, «по крайней мере - бака-
лавриат». Сопредседатель проф союза 
«Учитель», преподаватель русского 
языка и литературы Всеволод Лухо-
вицкий сомневается, что преподава-
тели из колледжей обеспечат приток 
кадров в школы. Сейчас такие препо-
даватели могут быть либо в деревнях, 
либо в маленьких городах, но в Мо-
скве их «точно нет».

Сегодня половина учителей в 
школах России - это пенсионеры и 
предпенсионеры.

Похоже заменить пожилых учи-
телей будет некому. 

Алексей Воробьев

Образование без воспитания?
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Посыпались вопро-
сы: почему? зачем? с 
какого бодуна? «Повы-
шение ключевой ставки 
до 12% направлено на 
возвращение инфляции 
к цели инфляции 4% в 
2024 году, - выдало объ-
яснение руководство 
ЦБ. - Этот уровень 
ставки соответствует 
произошедшему увели-
чению устойчивого ин-
фляционного давления, 
влиянию на него и ин-
фляционные ожидания 
со стороны динамики 
валютного курса».

Объяснения выгля-
дят откровенным бре-
дом. Согласно Росстату, 
по итогам июля инфля-
ция в годовом выраже-
нии ускорилась до 4,3%. 
Она поднялась несколь-
ко выше рубежа, на-
меченного ЦБ. Но рост 
совсем не катастрофи-
ческий, ее показатели 
подпрыгивали и выше, 
но потом возвращались 
на круги своя. То есть 
не видно оснований для 
столь резкого повыше-
ния ключевой ставки.

Но инсайдеры поде-
лились информацией, 
что, как только курс пе-
решагнул черту 100 ру-
блей за доллар, Эльвире 
Сахипзадовне из Крем-
ля в сильных выраже-
ниях напомнили, что по 

Конституции основная 
функция Центробанка 
- защита и обеспечение 
устойчивости рубля. 
А про борьбу ЦБ с ин-
фляцией там ничего нет. 
Плюс помощник пре-
зидента по экономике 
Максим Орешкин воз-
ложил ответственность 
за происходящее с на-
циональной валютой 
на руководство Банка 
России, которое, по его 

словам, «обладает всеми 
необходимыми инстру-
ментами, чтобы норма-
лизовать ситуацию уже 
в ближайшее время».

Буквально на следу-
ющее утро руководство 
Банка России срочно 
слетелось на экстренное 
совещание и достало из 
сундука «инструмент» 
ключевой ставки. Не 
придумав ничего луч-
шего, кроме как задрать 

ее до 12%, к удивлению 
большинства экспертов, 
которые расценили эту 
меру как «жест отчая-
ния».

Детально оценивать 
логистику передвиже-
ния рубля оказались не 
готовы даже авторитет-
ные эксперты. «Дело 
совсем не в ставке. Она 
несет негатив, - отмеча-
ет экономист Никита 
Кричевский. - В преж-
них условиях она была 
актуальна, если бы мы 
имели огромное коли-
чество спекулянтов на 
валютном рынке, на 
финансовых рынках 
вообще в России. Но 
сегодня, когда страна 
отрезана от внешних 
финансовых потоков, 
повышение ставки, при-
чем столь серьезное, не-
гативно влияет в первую 
очередь на кредитова-
ние как корпоративного 
сектора, так и физлиц. 
Потому что 3,5 процент-
ного пункта - это очень 
много. Расплачиваться 
придется всем нам». По-
своему он прав.

Обвал рубля не свя-
зан с дефицитом бюд-
жета, это самая малая 
причина для таких кар-
динальных решений. 
Все дело в производстве, 
которое пошло резко 
вверх, считает Михаил 

Делягин. «Когда рубль 
начал падать? Он начал 
падать после сообщений 
о том, что у нас все очень 
хорошо в обрабатываю-
щей промышленности, и 
не только военной, - об-
ращает внимание эко-
номист. - Что означает 
рост обрабатывающей 
промышленности? Она 
начинает предъявлять 
инвестиционный спрос. 
Если промышленность 
развивается, ей нужны 
новые станки, новые 
цеха, новые техноло-
гии, ей нужны деньги, 
на которые это все по-
купать. Соответствен-
но, возникла угроза для 
российских либералов, 
что часть денег, которые 
сейчас крутятся на рын-
ке финансовых спекуля-
ций, уйдет в реальный 
сектор». И он тоже прав.

«Либералы во власти 
делают все возможное, 
чтобы не допускать 
укрепления рубля. И, 
что еще более важно, 
не прекращать ограбле-
ния России, - заявляет 
профессор Валентин 
Катасонов. - Им лучше 
довести страну до оче-
редного валютного кри-
зиса, чем нарушить пра-
вила «Вашингтонского 
консенсуса». Одно из 
железных правил - недо-
пущение контроля над 

трансграничными пото-
ками капитала. Госпожа 
Набиуллина боится об-
суждать эту тему: «Ни-
когда и ни при каких 
обстоятельствах». По-
нятно, на кого работает 
госпожа Набиуллина». 
И эти утверждения так-
же имеют резоны.

А вот и мнение ака-
демика Сергея Глазье-
ва: «Главным тормозом 
экономического роста 
является руководство 
ЦБ, которое продолжа-
ет следовать рекомен-
дациям вашингтонских 
организаций, блокируя 
экономическое разви-
тие России искусственно 
создаваемой дороговиз-
ной кредита, стимули-
рованием вывоза капи-
тала и болтанкой курса 
рубля».

Авторитетно. И ког-
да много уважаемых 
людей дружно указыва-
ют на откровенно под-
рывную деятельность 
руководства ЦБ, власть 
обязана к ним прислу-
шаться. Руководство 
ЦБ само присвоило себе 
нынешние свои права и 
нести ответственность 
должно вместе с теми, 
кто «наверху» позволил 
это сделать! Но Набиул-
лина и ее подельники не 
тонут...

Григорий Алексеев

ЗАГАДКА 
КЛЮЧЕВОЙ 
СТАВКИ

Отечественных 
аналитиков трудно 
чем-либо удивить. 

Однако Эльвира 
Набиуллина сумела. На 

внеочередном заседании 
совета директоров Банка 

России было решено 
поднять ключевую ставку 

с 8,5% до 12%! 

Это значит, что ушел из 
жизни противоречивый, не-
ординарный и сильный чело-
век, значение и роль которого 
в истории нашей страны нам 
сегодня просто невозможно 
оценить. А может быть, мы 
так никогда и не узнаем, что 
сделал для России этот бизнес-
мен, политический и военный 
деятель, а также основатель 
знаменитой ЧВК «Вагнер».

Но не подлежит сомнению, 
что он сыграл заметную роль 
в событиях последних десяти-
летий и лет. Мы знаем нашего 
президента и прекрасно пони-
маем, что он никогда не сказал 
бы таких слов, если бы у него 
не было веских оснований для 
этого: «Он был талантливым 
человеком, талантливым биз-
несменом, работал не только у 
нас в стране с результатом, за 
границей работал, в Африке 
в частности. Это был человек 
сложной судьбы, и ошибки у 
него были серьезные в жиз-
ни. Добивался он результатов 
нужных и для себя, и тогда, 
когда я его просил об этом, 
для общего дела, как вот в эти 
последние месяцы».

Как говорится, классиче-
ская русская картина. Грешен, 
конечно, человек, не все иску-
шения может преодолеть, но 
в главном, настоящем, всегда 
последователен и несгибаем.

Далеко не все верят в то, 
что катастрофа произошла 
случайно. Уж очень все это 
похоже на работу спецслужб, 
причем самого высокого уров-
ня. Кто же хотел смерти При-
гожина? Заявления высших 

официальных лиц не оставля-
ют сомнений в том, что этот 
человек был очень нужен Рос-
сии, и потому дурнопахнущие 
измышления западных анали-
тиков не стоят и выеденного 
яйца. Но совершенно очевид-
но, что многие мечтали унич-
тожить этого незаурядного 
человека - те люди, которые 
находятся, как говорится, по 
ту сторону фронта. При этом 
нужно учитывать, что Приго-
жин много лет принимал аб-
солютно радикальные меры 
для защиты своей безопас-
ности. И если об украинских 
спецслужбах, которые расце-
нивают вершиной успеха вре-
завшийся в многоэтажку дрон 
и подожженный в Забайкалье 
релейный шкаф, в данном слу-
чае и говорить нечего, то их 
западные хозяева, конечно, 
способны на гораздо большее. 
И потому совсем не случайно 

многие эксперты говорят, что 
на борту самолета Пригожина 
произошел взрыв. 

Где, когда и кто мог зало-
жить взрывное устройство? 
Специалисты и эксперты 
проанализировали события 
и пришли к вполне опреде-
ленным выводам. Евгений 
Пригожин для полетов ис-
пользовал самолеты Embraer 
135BJ Legacy 600 с бортовым 
номером 02795 и Hawker 800 
(ранее он назывался BAe 125-
800) с бортовым номером 
02878. На Hawker Пригожин 
летал почти весь июнь - в это 
время Embraer в Шереметье-
во проходил ежегодное пла-
новое техническое обслужи-
вание. И 25 июня борт 02795 
снова был готов к полетам. 
И на этом борту основатель 
«Вагнера» осуществил по-
своему исторический перелет 
из Ростова в Минск на следу-

ющий день после событий 24 
июня.

А 18 июля случилось не-
предвиденное - сломался тур-
бохолодильник, или, проще 
говоря, кондиционер. Embraer 
встал на прикол в Шереметье-
во. В условиях санкций нуж-
ный агрегат было найти не-
просто, ожидание растянулось 
почти на месяц.

Любопытно, что, когда 
турбохолодильник проходил 
таможню в аэропорту, его… 
уронили и повредили. По 
крайней мере, именно такую 
информацию предоставил по-
ставщик. Однако по какой-то 
удивительной случайности 
компания заказала не один, а 
два кондиционера и, не желая 
раздувать скандал, решила тут 
же установить на самолет вто-
рой прибор. Хотя сами работ-
ники аэропорта в эту историю 
не очень верят - более вероят-

но, что поставщик, желая из-
бежать ущерба для репутации, 
просто отдал другой турбохо-
лодильник.

Все это время самолет на-
ходился на открытой площад-
ке в аэропорту Шереметьево. 
Установка турбохолодильни-
ка началась утром 19-го и за-
кончилась вечером 20 августа. 
Как видите, время и возможно-
сти для установки взрывного 
устройства были…

Так что нельзя исключать, 
что мы имеем дело как раз с 
тем случаем, когда западные 
спецслужбы все-таки сумели 
переиграть наших контрраз-
ведчиков и добились постав-
ленной цели. Мы прекрасно 
знаем, что для «цивилизован-
ных» ублюдков смерть чело-
века - это ничто. Тем более что 
Пригожин просто отдавил 
Франции все мозоли в ЦАР, 
Мали и значительной части За-
падной Африки, а американцы 
даже признали «Вагнер» чуть 
ли не террористической ор-
ганизацией. А вот слова При-
гожина, которые он произнес 
чуть ли не в последнем репор-
таже с Черного континента 
за несколько дней до смерти: 
«Работаем. Температура плюс 
пятьдесят, все, как мы любим. 
ЧВК «Вагнер» проводит РПД 
- разведывательно-поисковые 
действия. Делает Россию еще 
более великой на всех конти-
нентах, а Африку - еще более 
свободной». И после этого кто-
то осмелится сказать, что наша 
страна хотела смерти Приго-
жина?

Степан Калаушенко

ПОЛИТИК 
И ВОИН

Следственный комитет закончил все необходимые 
экспертизы и пришел к выводу,что при падении 

самолета в Тверской области погибли все, 
кто значился в полетном списке пассажиров, 

в том числе и Евгений Пригожин.
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Беспроводные техно-

логии повсюду окружают 
малышей. Это и все более 
мощные домашние роу-
теры, распространяющие 
беспроводной интернет, и 
смартфоны - планшеты, ко-
торые суют в руки совсем 
маленьким детям, и много 
чего другого.

Беременным женщинам 
рекомендуется не носить 
в карманах одежды смарт-
фоны, чтобы не навредить 
будущему ребенку. Они во-
обще должны постараться 
не приближать эти гадже-
ты к своему телу. Это, как 
показывают исследования, 
может даже привести к вы-
кидышу.

Медики говорят о зна-
чимом увеличении случаев 
рака мозга среди детей и 
молодежи, связывая это с 
распространением домаш-
ней беспроводной связи и 
смартфонов. Отмечено об-
разование опухолей на той 
стороне головы, к которой 
прикладываются телефо-
ны.

Как пишет эпидемиолог, 
доктор Девра Дэвис, автор 
бестселлера «Отсоединить: 
правда об излучении сото-
вых телефонов», еще ни-
когда в истории маленькие 
люди не погружались в сре-
ду, столь насыщенную пуль-
сирующими излучениями, и 
было бы глупо ждать, ког-
да произойдет глобальная 
катастрофа. Ведь весь наш 
организм работает на био-
электричестве.

Эксперт EMF Academy 
Кристиан Томас пишет, что 
излучение электромагнит-
ного поля, в том числе исхо-
дящее от роутеров, опаснее 
всего для малышей, кото-
рые еще лежат в пеленках. 
Его щупальца легко прони-

кают в стремительно фор-
мирующийся мозг, проходя 
через еще тонкий череп. У 
детей уникальные биологи-
ческие структуры. Это от-
носится и к массе мозга, и к 
толщине черепа.

Отмечается, что губи-
тельными могут оказаться 
даже самые низкие уровни 
электронного влияния, поэ-
тому ВОЗ была вынуждена 
причислить радиочастотное 
излучение к категории воз-
можных канцерогенов. В их 
число, например, входят ни-
кель, свинец, дизельное то-

пливо, газолин, хлороформ. 
От всех этих веществ, разу-
меется, родители старают-
ся держать подальше своих 
малышей. Тогда почему в 
доме вовсю работает роу-
тер, а взрослые садятся ря-
дом с детской кроваткой, 
уткнувшись в свой смарт-
фон?

Ученые уверены в том, 
что беспроводные устрой-
ства не должны быть дет-
скими игрушками. Голова 
ребенка поглощает в два 
раза больше излучения, чем 
голова взрослого, а костно-

го мозга черепа у малыша 
больше в десять раз. Излу-
чение проникает в самые 
глубины детского мозга. 
Одно из исследований уста-
новило, что именно это воз-
действие может впослед-
ствии привести к ожирению 
ребенка: риск накопления 
им лишнего веса в дальней-
шей жизни составляет 69 
процентов.

Коммерсанты быстро 
отреагировали на электро-
магнитную угрозу. В прода-
же появились защищающие 
от излучения одеяльца, в 
них содержатся серебряные 
нити, блокирующие излуче-
ние. Беременные женщины 
защищают ими свой живот.

В исследовании профес-
сора биохимии и базовых 
медицинских наук Вашинг-
тонского университета док-
тора Мартина Пэлла ука-
зывается, что прежде всего 
под ударом оказываются 
два главных органа челове-
ка - сердце и мозг, где скон-
центрировано больше всего 
кальциевых каналов с ре-
гулируемым напряжением. 
Они активируются под вли-
янием низкоинтенсивного 
электромагнитного поля 
вроде того, что излучают 
смартфоны, а это приводит 
к вбросу кальция в клетку. 
Избыток межклеточного 
кальция и возрастание каль-
циевого сигнала как раз и 
вызывают известные сегод-
ня эффекты воздействия 
электромагнитного поля 
на организм. Речь идет о 
нейропсихиатрических рас-
стройствах и таких болез-
нях, как повышенная возбу-
димость, аутизм, депрессия. 

Пэлл указывает на целый 
ряд катастрофических про-
блем со здоровьем, возни-
кающих под воздействием 
электронных приборов, 
- расстройство гормональ-
ной системы, сердечные за-
болевания, поломка хромо-
сом и клеточной ДНК, рак, 
подавление мелатонина и 
бессонница.

В начале 90-х, перед воз-
никновением потребитель-
ской индустрии сотовой свя-
зи, было опубликовано более 
двух десятков исследований, 
указывавших, в частности, на 
опасность развития детской 
лейкемии из-за воздействия 
электромагнитных волн. Два 
правительственных исследо-
вания на грызунах указали на 
повышенный риск развития 
опухолей сердца, поврежде-
ния мозга и ДНК. Ключевое 
исследование, обошедшееся 
в 25 миллионов долларов, 
проведенное Национальной 
токсикологической про-
граммой США, подтвердило, 
что электромагнитные поля 
в наибольшей степени пора-
жают именно сердце и мозг.

Выяснилось, что излуче-
ние сотовых средств связи 
ослабляет защиту мозга и 
позволяет проникать в него 
токсинам. Эксперты пред-
упреждают, что сегодня 
большинство людей еже-
дневно превышают дозу 
облучения и безопасных 
сотовых устройств не суще-
ствует. Однако индустрия 
высоких технологий за-
ставляет людей пользовать-
ся беспроводными сетями 
даже в тех случаях, когда 
для этого нет особой необ-
ходимости.

Бывший президент 
США заставлял своих со-
трудников скрывать свои 
истинные имена даже в пе-
реписке в закрытой прави-
тельственной сети. Говорят, 
что Обама, изображающий 
сегодня главу Демпартии 
и закулисную власть Аме-
рики, всегда был помешан 
на конспирации, ему везде 
мерещились информаторы, 
выдающие его секреты.

Например, Генеральный 
прокурор США Лоретта 
Линч выступала в пере-
писке под именем Элиза-
бет Карлисл. Линч было 
что скрывать: в 2016-м она 
была поймана на проведе-
нии секретных перегово-
ров с Биллом Клинтоном 
на борту частного самоле-
та на аэродроме в Феник-
се. На этой исторической 

конспиративной встрече 
была достигнута важней-
шая договоренность. Она 
произошла в ходе избира-
тельной кампании, когда 
Хиллари Клинтон рвалась 
в Белый дом и ей стало 
мешать расследование 
скандала с запрещенным 
использованием ею лично-
го небезопасного сервера 
для рассылки служебной 
электронной почты. После 
этой встречи угроза была 
снята. Бывший директор 
ФБР Джеймс Коми объ-
явил, что его бюро не будет 
возбуждать дело против 
Хиллари Клинтон. Затем 
департамент юстиции за-
явил об отказе расследо-
вать связи Фонда Клинтона 
с Госдепартаментом, когда 
его возглавляла Хиллари. 
В благодарность за долж-

ностные преступления она 
обещала Линч переназна-
чить ее генпрокурором…

Использование вымыш-
ленных имен позволяло из-
бегать ответственности. Не 
секрет, что так же вел себя, 
скрываясь за псевдонимами, 
и сам Барак Обама. К тому 
же для электронных посла-
ний Клинтон он использо-
вал ее личный сервер.

Вице-президент Джо 
Байден выступал под тремя 
псевдонимами, чаще всего 
он скрывался за Робертом 
Петерсом. Именно на Пе-

терса приходили послания от 
бывшего президента Украи-
ны Порошенко и от других 
украинских партнеров, пла-
тивших его сыну Хантеру 
Байдену 83 тысячи долларов 
в месяц. Свидетельства ис-
пользования Байденом под-
ставных имен найдены и в 
компьютере Хантера. В них 
«загадочный» Роберт Пе-
терс всплывает 27 раз.

Хиллари Клинтон сде-
лала все, чтобы ее письма 
стали недоступными. Для 
этого она использовала 
частную сеть почты, что 

обеспечило недоступность 
этой переписки для феде-
рального правительства, 
не говоря уже о Конгрес-
се США. В своих адресах 
она значилась как hdr22 и 
hrod17. На ее личный сервер 
приходили деловая пере-
писка, а также послания от 
глав государств. Она у всех 
на глазах нарушала закон 
США о борьбе со шпиона-
жем. Но люди в верхушке 
Демпартии, пронизанной 
коррупцией и очень похо-
жей на криминальный клан, 
неподсудны.

Материалы подготовил Николай Иванов

Wi-Fi опасен для детского здоровья
Люди сегодня живут в 
электронном мире - в 
окружении многочислен-
ных и совсем не полезных 
излучений. И мало кто 
задается вопросом о том, 
как эти эфиры и волны от-
ражаются на детях, орга-
низм которых находится 
на очень уязвимой стадии 
интенсивного развития.

Грязные дела требуют конспирации
Как выяснилось недавно, шести высокопостав-
ленным деятелям администрации Барака Оба-

мы было приказано в электронной переписке 
пользоваться вымышленными именами. 
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При этом Росстат бодро 
и весело информировал 
нас, что в мае чис-
ленность рабочей 
силы в стране состав-
ляла 75,8 млн человек, из 
них безработных было 
2,4  млн. На правитель-
ственном портале «Работа 
России» вообще имелось 
1,8 млн предложений для 
соискателей. Еще через 
месяц на сайте разместили 
493 880 вакансий для рабо-
чих специальностей (против 
402 812 годом ранее), для ин-
женеров - 47 419 позиций (про-
тив 41 672). Получается, что, по 
официальным данным Мин-
труда, незанятых рабочих мест 
в стране почти впятеро мень-
ше, чем безработных. О каком 
дефиците кадров в таком слу-
чае может идти речь? Скорее, 
приходится констатировать 
нехватку рабочей силы!

А может, дело в том, что го-
сударственная и ведомствен-
ная «трудовая статистика», 
мягко говоря, далека от реа-
лий жизни? Об этом открыто 
говорит профессор Институ-
та государственной службы и 

управления РАНХиГС Алек-
сандр Щербаков, полагаю-
щий, что реформированные 
два года назад центры заня-
тости воспринимаются росси-
янами как декоративные ор-
ганы, в них обращается лишь 
каждый пятый безработный.

Мы поинтересовались у 
предпринимателей, сталки-
ваются ли они с дефицитом 
сотрудников и где ищут под-
ходящих специалистов.

Константин Миронов, ру-
ководитель инжиниринговой 
компании «М-Сеть», Москва:

- Мы потеряли много мон-
тажников и инженеров, когда 
начались восстановительные 
работы в Мариуполе. Из Мо-
сквы туда ехать не хотят даже 
за двойную оплату, но из ре-
гионов многие отправились в 
командировки. Обычно зар-
плата монтажника в регионе 
30 000 рублей, а в Мариуполе 
сейчас в пять-шесть раз боль-
ше. Но нам приходится конку-
рировать с бригадами, кото-
рые работают по-черному.

У нас срочные интересные 
проекты, можно выбирать 

объект, работать удаленно, 
жить в любом регионе России, 
работать в тепле, со спецодеж-
дой и релокацией, получать 
зарплаты выше московских. 
Кандидат соглашается, мы на-
значаем время собеседования, 
но часто люди просто пропа-
дают. Сейчас тенденция рын-
ка - прыгать с места на место. 
Были персонажи, которые 
поработали неделю, пропали, 
не отвечали на звонки, а по-
том появлялись и спрашивали: 
«Где мои деньги?» Никакой 
ответственности за свой труд 

нет: не вышел на смену - а что 
такого? Если что-то не так - 
меня не любят, не ценят, оби-
дели, я не хочу. Очень низкий 
уровень социализации…

Рамиль Измайлов, владе-
лец завода «Пружинный про-
ект», Казань:

- Мы потеряли много со-
трудников. Часть уволив-
шихся уехала жить в другие 
страны, часть ушла работать 
на предприятия, где обещали 
бронь. К нам приходит либо 
совсем молодежь, либо муж-
чины предпенсионного воз-
раста. Возрастные мужчины 
не особо хотят работать. Не-
которые из них говорят: «За-
чем работать у вас за зарплату 
от 50 000? Я лучше за 30 000 
пойду охранником, там вооб-
ще ничего делать не нужно». 
С молодежью дела обстоят 
не лучше. Мы ходим по учи-
лищам, где готовят токарей, 
слесарей. Просим в аудитории 
поднять руку тех, кто готов 
работать по профессии. Ни-
кто не поднимает, всем нужны 
только корочки…

Никита Данилевич, 
Андрей Князев

Не хочу шаурму!
Только что стало известно, 

что Роспотребнадзор прово-
дит проверку в московском 
кафе по улице Софьи Кова-
левской по факту отравления 
шаурмой. За медицинской 
помощью обратились 35 че-
ловек, в том числе несколь-
ко детей, у 16 пострадавших 
обнаружили сальмонеллез. 
Забраковано 598 кг мяса, на 
которое не было сопроводи-
тельных документов.

И подобные происшествия 
происходят регулярно по всей 
стране. В Приморье в посел-
ке Прогресс в детском садике 
«Золотая рыбка» у 17 малень-
ких детей обнаружили энте-
роколит. Специалисты Рос-
потребнадзора и работники 
прокуратуры выяснили, что в 
садике нет чистящих средств 
для посуды, дезинфицирую-
щих - для игрушек, москитных 
сеток - на окнах. Интересно, 
куда же это все подевалось и 
как санитарные врачи и со-
трудники образования дали 
разрешение на работу сади-
ка, который уже после свер-
шившегося закрыли на два 
месяца? А буквально рядом, в 
детском лагере «Белые горы» 
Бурейского района зарази-
лись острой кишечной инфек-
цией 115 детей. Одно из по-
следних сообщений с Амура: 
в детском лагере «Строитель» 
в селе Натальине школьница 
отравилась неизвестно чем. 
Спасти не удалось…

В начале мая в городе 
Мелеузе Башкортостана на 
открытии нового кафе от-
равились бесплатной «пода-
рочной» шаурмой 17 чело-
век. В Братске Иркутской 
области в кафе «Хочу ша-
урму» отравились 104 чело-
века, из них 22 ребенка. Про-
верка Роспотребнадзора, 
Россельхознадзора, следова-
телей выявила, что шаурма 

готовилась из просроченной 
курятины, которую владе-
лец кафе купил у частного 
предпринимателя из Крас-
ноярского края. Погоня за 
прибылью: купил подешев-
ле, продал подороже.

В это же время отравились 
50 курсантов юридического 
университета МВД в Ека-
теринбурге, 20 детей в сана-
тории «Магистраль» Кеме-
ровской области, причем 12 
ребятишек госпитализирова-
ли. Затем 95 человек, в том 
числе 76 школьников, отме-
чавших окончание девятого 
класса в элитном ресторане 
в Выборгском районе Санкт-
Петербурга, а еще 25 чело-
век, из которых двое детей, в 
Магнитогорске в павильоне 
под привлекательным назва-
нием «Хорошее место», кото-
рые тоже покушали шаурмы.

В Екатеринбурге выявили 
три очага энтеровирусно-
го менингита, от которого 
два человека умерли. Один 
из очагов был обнаружен в 
частном детском садике, в 
котором, как надеются роди-
тели, питание и уход должны 

быть более качественными. 
Печальную хронику про-
должили события в детском 
лагере «Горный орленок» в 
Шебалинском районе Горно-
го Алтая, где у 67 детей выяв-
лены желудочно-кишечные 
расстройства. В московском 
кафе NicePriceCafe сальмо-
нелла оказалась в рыбе и 
роллах…

Для кого написан 
закон?

Скандалы с работой пред-
приятий общепита и торгов-
ли продовольствием продол-
жаются не первый десяток 
лет. Но решить проблему 
безопасного питания так и не 
удалось. Разработали Феде-
ральный закон от 26.12.2008 
№294-ФЗ «О защите прав 
юридических лиц и индиви-
дуальных предпринимателей 
при осуществлении государ-
ственного контроля и муни-
ципального контроля». Им 
предписано, что после от-
крытия новых предприятий 
запрещено проводить их пла-
новые проверки в течение 

трех лет, введен мораторий 
на них на 2023 год, о плановой 
проверке положено преду-
преждать предпринимателей 

не меньше, чем за три 
дня. 

Понятно, что 
те, кто его пред-
лагал, и депу-
таты Госдумы 

руководство-
вались благой 
целью под-
держки ма-
лого и сред-

него бизнеса. 
Лоббисты явно 

преуспели. Решение о мора-
тории было знаком доверия 
со стороны правительства, на 
которое предпринимателям 
надо бы ответить повышени-
ем уровня требовательности 
к себе. Вероятно, в большин-
стве случаев так и происхо-
дит. Но и примеров снижения 
такой ответственности, как 
видим, очень много.

Как заметил известный 
писатель: не надо кошмарить 
бизнес, пусть он кошмарит 
нас. Так и получается в случае 
с недобросовестными пред-
принимателями: кошмары 
с отравлениями в многочис-
ленных шаурменных пошли 
в нынешнее лето косяком. А 
проверки все равно вынуж-
денно осуществляются толь-
ко по следам, когда исправить 
что-либо уже нельзя. Как в 
случаях с отравлением людей 
в Самарской, Ульяновской, 
Нижегородской областях и 
Удмуртии напитком «Мистер 
Сидр» - об этой трагедии мы 
не раз писали. В результате 
умерли 44 человека и 7 ста-
ли инвалидами. При этом суд 
в Екатеринбурге назначил 
очень мягкое наказание дво-
им фигурантам, которые сгу-
били массу людей: они полу-
чили всего 5-6 лет заключения 
в колонии общего режима. 
Одну из отравительниц вооб-

ще освободили от наказания. 
Неужели жизнь человеческая 
так мало стоит?

Выскажу не только свое 
личное мнение: давая старт 
какому-нибудь кафе или 
уличным павильонам бы-
строго питания с фастфудами 
и шаурмой, надо пристально 
следить за их работой. Об-
щими усилиями сотрудников 
этих предприятий, специ-
алистов Роспотребнадзора, 
потребителей повышать ка-
чество продукции и услуг, в 
том числе и путем плановых 
и внеплановых проверок. А 
также вспомнить о заглох-
шей инициативе: присуждать 
нашим лучшим товарам и 
услугам Российский Знак 
качества, поощрять усердие 
владельцев льготными кре-
дитами, рекламой бренда и 
другими мерами поддержки. 
А может, надо внести поправ-
ки в пресловутый закон и 
даже в Конституцию?

Прочитал недавно ре-
комендации экспертов: «К 
выбору точки, где можно 
приобрести шаурму, следует 
подойти серьезно. Все торго-
вые павильоны, особенно те, 
где идет производство про-
дуктов общественного пита-
ния, должны быть подключе-
ны к системе водоснабжения 
и канализации. Дизентерия, 
сальмонеллез, гепатит А, ро-
тавирус и стафилококковая 
инфекция - все эти болезни 
можно получить, всего лишь 
полакомившись шаурмой». 
То есть покупатель, еще стоя 
в очереди, должен заглянуть 
в окошко, проверить, есть ли 
раковина, холодильник, чи-
стые ли халат и ногти у по-
вара…

Всепрощенчество ведет к 
упрощенчеству, потере про-
фессиональных навыков. При 
нашем-то известном ментали-
тете: авось и так пронесет!

Юрий Бакланов

ПОДРОСТКОВ 
ТРАВЯТ 
ФАСТФУДОМ
Почитал статистику заражений и отравлений в стра-
не за три летних месяца. Удручает. Особенно когда 
это происходит в детских садах или летних оздоро-
вительных (только вдумайтесь!) лагерях. Родители 
отправляли ребятишек за здоровьем, а их там награ-
дили болячками.

В России зафиксирован рекорд кадрового дефицита в промышленности: о 
нехватке работников заявили 42% предприятий. По данным Института эко-
номической политики (ИЭП), в бедственном положении оказались легкая 
промышленность (кадровый дефицит испытывает свыше 70% предпри-
ятий), машиностроение (42%), химическая промышленность (32%) и пище-
вая (22%). Получается, работать некому?

ADOBESTOCK

ADOBESTOCK

РАБОТАТЬ НЕКОМУ. 
ИЛИ НИКТО НЕ ХОЧЕТ?



6 ОБСУЖДАЕМ ТЕМУ 36(1549)
30 августа 2023 года

www.mirnov.ru

Новые правила
С 1 сентября 2023 года 

начинают действовать но-
вые правила предоставле-
ния платных услуг неком-
мерческими медицинскими 
организациями. Звучит 
как-то странно: бесплатная 
медицина лечит за деньги. 
Власти успокаивают воз-
мущенных граждан: мол, 
ничего страшного, будете 
лечиться, как лечились, это 
мы просто хотим порядок 
навести, разграничить усло-
вия, при которых пациент 
платить должен, а при ка-
ких - нет. И все это делается, 
конечно же, исключитель-
но для нашего с вами блага.

Каждому обладателю 
полиса ОМС гарантиро-
вано безвозмездное по-
лучение четырех видов 
медицинской помощи - пер-
вичной медико-санитарной 
на уровне поликлиники, 
специализированной (в том 
числе высокотехнологиче-
ской) на уровне стационара, 
паллиативной (неизлечи-
мым больным) и, наконец, 
скорой. В новых правилах 
указано, когда за все эти 
гарантированные государ-
ством бесплатные меди-
цинские услуги учреждения 
здравоохранения смогут на 
голубом глазу требовать с 
нас деньги. Вот такая бес-
платная медицина на ком-
мерческих началах созда-
ется в нашем, казалось бы, 
социальном государстве!

Теперь если вы придете в 
поликлинику (или больни-
цу) самотеком (а ведь мы 
именно так к врачу обычно 
и ходим), то эта самая по-
ликлиника имеет полное 
право заключить с вами до-
говор на оказание платных 
медуслуг, несмотря на полис 
ОМС, который вы держите 
в руках и который вроде как 
гарантирует бесплатное 
обследование и лечение. 
Правда, есть исключения 
(!), предусмотренные ста-
тьей 21 закона «Об основах 
охраны здоровья граждан в 
РФ». То есть некоторые ме-
дицинские услуги вроде бы 
не должны предоставляться 
обладателям полиса ОМС 
на коммерческой основе, но 
это спорный вопрос. Пото-
му что если пациента нель-
зя лечить платно, но очень 
хочется взять с него деньги, 
то так оно и будет, даже не 
сомневайтесь.

Каким же образом бес-
платное станет для вас плат-
ным? Тут все очень просто! 
Все бесплатные анализы и 
диагностические обсле-
дования, консульта-
ции узких специали-
стов осуществляются 
только по направле-
нию врача. А у него 
количество вы-
даваемых та-
л о н ч и к о в 
ограничено: 
допустим, 
двух пациен-
тов в день он 
может послать 

на УЗИ, одного - на ком-
пьютерную томографию… 
А остальным пациентам 
как обследоваться? За день-
ги все можно сразу и без 
очереди. Согласитесь, это 
очень удобно: постепенно 
сокращая число врачей (а 
в этом и состоит цель раз-
рушительной оптимизации 
системы здравоохранения), 
можно всю бесплатную ме-
дицину поставить на ком-
мерческие рельсы, к чему 
все и идет.

Понижение в правах
Право на выбор меди-

цинского учреждения па-
циентом на деле не соблю-
дается. Пойдете лечиться 
туда, куда участковый те-
рапевт выдал вам направ-
ление или куда скорая при-
везла по разнарядке. Но за 
плату - и немалую! - можно 
госпитализироваться куда 
душе угодно. Подобное 
«бюджетное правило» соз-
дает колоссальное неравен-
ство между пациентами.

И вот еще что можно по-
лучить в государственном 
медучреждении за допол-

нительную плату: луч-
шее питание, хороший 

уход с инди-
видуальным 
постом ме-
дицинского 
наблюдения, 
п р и я т н ы е 
условия в 

палате повы-
шенной ком-

фортно-

сти. Администрация, 
получается, фактически за-
интересована в том, чтобы 
во вверенном ей учрежде-
нии все было очень плохо 
для человека. Тогда этот 
человек не захочет лечить-
ся бесплатно, питаться скуд-
ной казенной пищей, спать 
в палате на десять коек без 
удобств, а понесет свои де-
нежки в больничную кассу. 
Отлично придумано, нечего 
сказать!

А есть хоть что-то такое, 
что не подлежит коммерци-
ализации и предоставляется 
бесплатно и никак больше? 
Да, но это только одна меди-
цинская услуга - экстренная 
помощь. Ее оказывают при 
шоке, коме, дыхательной, 
сердечно-сосудистой, по-
чечной, печеночной недо-
статочности и других состо-
яниях, угрожающих жизни. 
И денег за это не берут. Во 
всяком случае, пока. За ру-
бежом, на который ориен-
тировались оптимизаторы 
отечественной медицины, 
бесплатную скорую помощь 
оказывают волонтеры без 
медицинского образования, 
а дефибрилляторы уста-
навливают на автобусных 
остановках. Если сердце у 
вас вдруг перестанет биться, 
можете дешево и сердито 
сами себя реанимировать. 
Вообще-то самореанимация 
невозможна в принципе, не 
говоря уже о том, что надо 
специальные навыки иметь, 
чтобы запускать сердце с 
помощью дефибриллятора. 
Но зато он сработает абсо-
лютно безвозмездно. Вот к 
такой бесплатной медицине 
мы идем!

Ирина Ковалева

Врачам не хватило 
денег
Введение новой системы оплаты труда, которой 
медработники ждут уже много лет, никак не может стартовать 
даже в пилотном варианте. Теперь запуск реформы 
перенесен на 2025 год.

Из истории вопроса. Со-
гласно майским указам 
президента от 2012 года, 
предполагалось к 2018 году 
поднять зарплаты врачей 
до 200% от средней зар-
платы. Но добиться таких 
результатов если и удалось, 
то только для 25-30% меди-
ков в отдельных регионах.

Осенью 2019 года пре-
зидент поручил прави-
тельству и Минздраву 
разработать и перейти на 
новую отраслевую систе-
му оплаты труда (СОТ) 
в здравоохранении. Речь 
шла о внедрении единых 
для страны правил, по ко-
торым устанавливаются 
размер окладов медиков и 
перечень стимулирующих 
и компенсационных над-
бавок, а также порядок их 
формирования. Конечная 
цель - поднять зарплаты 
врачей в субъектах с низ-
ким уровнем оплаты труда 
и прекратить отток кадров.

Систему должны были 
начать тестировать в 2020 
году в Якутии, Белгород-
ской, Курганской, Омской, 
Оренбургской, Тамбовской 
областях и Севастополе. Но 
сначала пилотный проект в 
семи регионах перенесли 
на конец 2021 года, а затем 
на 1 июля 2022 года, пообе-
щав запустить в масшта-
бах страны в 2024 году. Ни 
в июле 2022-го, ни даже в 
июле 2023-го никаких под-
вижек не произошло, а ра-
ботникам здравоохранения 
заявили: внедрение систе-
мы, призванной повысить 
им зарплаты, откладывает-
ся… до 2025 года.

Профессиональное со-
общество, глядя на такое к 
ним отношение, мягко гово-
ря, недоумевает и ерничает: 
«Наверное, в Минздраве еще 
не придумали, как поднять 
нам зарплату так, чтобы еще 
и сэкономить на фонде опла-
ты труда». Происходящее 
напоминает анекдот про ос-
лика и морковку, только сме-
яться почему-то никому не 
хочется.

«Для реализации про-
екта требовалось около 
550 миллиардов рублей. 
Денег не нашлось, сроки 
сдвинули. Это значит, что 
кадровая проблема в госу-
дарственной системе здра-
воохранения будет усугу-
бляться, процесс перетока 
грамотных спецов в част-
ную систему продолжится, 
а личные затраты граж-
дан на медицину вырастут. 

Абсолютно ошибочное и 
вредное решение Прави-
тельства РФ», - написал 
в своем телеграм-канале 
зампредседателя Комитета 
Госдумы по охране здоро-
вья Алексей Куринный. 

По данным Профсоюза 
работников здравоохра-
нения РФ, в стране колос-
сальная дифференциация 
оплаты труда по регионам, 
зарплаты в Москве и Твери 
или в Москве и Владимире 
отличаются в четыре раза. 
Глава профсоюза медра-
ботников «Действие» Ан-
дрей Коновал категоричен: 
«Оклады врачей различа-
ются в регионах порой до 
десяти раз. В одном субъек-
те РФ один и тот же специ-
алист может получать 8 ты-
сяч рублей, в соседнем - 15 
тысяч, а еще где-то - 35 ты-
сяч. Я считаю, что врач, где 
бы он ни работал - на Кам-
чатке, на Урале, в Москве, 
- должен получать одинако-
во. Однако сегодня самые 
высокие зарплаты - в Мо-
скве и Санкт-Петербурге, 
куда стараются устроиться 
врачи из соседних регио-
нов, оголяя местные мед-
учреждения и снижая там 
доступность медпомощи. В 
перспективе мы получим 
кадровую катастрофу в кли-
никах, особенно в регионах, 
в сельской местности».

Неужели Минздрав 
устраивает то, что проис-
ходит? Вот что, в частно-
сти, пишет один из врачей 
Балакова (Саратовская об-
ласть): «В моей поликли-
нике раньше работали с 
десяток участковых врачей. 
Сейчас работают четыре. 
Остальные - фельдшеры. 
Из четырех работающих 
врачей трое в возрасте за 
семьдесят. Одна - «моло-
дая», за пятьдесят. Скоро и 
они уйдут, и их не заменит 
никто, как не заменили 
ушедших до этого».

Складывается впечатле-
ние, что, постоянно откла-
дывая переход на новую 
СОТ, правительство дипло-
матично отказывается от 
самой идеи запуска понят-
ной федеральной решетки 
оплаты труда врачей и мед-
персонала. Пока большие 
чиновники считают деньги, 
специалисты бессильно раз-
водят руками: ждите оттока 
кадров из государственной 
системы здравоохранения и 
ухудшения качества оказа-
ния медпомощи.

Елена Хакимова

Бесплатная 
медицина опять 

подорожала
Чем дальше бесплатную медицину «оптимизируют», 

тем больше услуг она оказывает за деньги. 
В том-то и цель - чтобы врачи даже государственных 

клиник не лечили, а зарабатывали зарплату себе 
и администрации своего медучреждения. 

А то ли еще будет!
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Почему же падает зрение? Чаще 
из-за ухудшения кровоснабжения 
самого органа. И виной тому возраст-
ные заболевания, например, такие, 
как гипертония или сахарный диа-
бет. Помните пословицу «пока гром 
не грянет, мужик не перекрестится»? 
Поэтому офтальмологи давно бьют 
тревогу: «Лечение нужно начинать 
немедленно, пока не стало слишком 
поздно!» Ведь именно в этот период 
еще сохраняется шанс спасти его без 
вмешательств. В любом случае стоит 
попробовать!

И тут самое время рассказать Вам 
о новом лечении, которое стало на-
стоящим спасением для людей с пло-
хим зрением.

ЛАЗЕРНЫЕ ТЕХНОЛОГИИ 
В КАЖДЫЙ ДОМ!

Что же это за новый подход? Вы 
наверняка слышали про использова-
ние лазера в медицине, в том числе и 
для проведения операций на глазах. И 
этим никого уже не удивишь. Но чтобы 
лазерные технологии использовались 
дома? Это что-то новое! Да, действи-
тельно, теперь и это возможно.

О чем же речь? Об аппарате ла-
зерной коррекции зрения «Глазник» 
(Selfdocs «Глазник»). В основе его ра-
боты - монохроматическое лазерное 
излучение красного спектра света. И 
это главное оружие аппарата в борьбе 
за зрение. Именно благодаря ему зна-
чительно улучшается кровоснабжение 
органов зрения. И это служит надеж-
ной преградой развитию возрастных 
заболеваний глаз. Аппарат «Глазник», 
произвел настоящую революцию в оф-
тальмологии! Ведь теперь лазерные 
технологии сами пришли в наш дом!

НОВАЯ ЭРА ОФТАЛЬМОЛОГИИ!
Весь секрет в специальном экра-

не. Он как надежный щит бережет 
глаза. Благодаря ему рождается 
диффузно отраженный свет. Именно 
это ноу-хау обеспечивает бережное 
исцеление и гарантирует надежное 
применение в домашних условиях. 
Благодаря ему невероятное стало 
возможным! Так аппарат «Глазник» 
открыл новую эру в домашней оф-
тальмологии. Он буквально ворвался 

в нашу жизнь и заполнил собой пусто-
ту несбывшихся надежд миллионов 
людей с плохим зрением!

ПОТРЯСАЮЩАЯ ДЕЙСТВЕННОСТЬ 
В 89% СЛУЧАЕВ!

Что же предшествовало широкому 
применению этого аппарата? Обяза-
тельные клинические исследования. 
И аппарат «Глазник» блестяще про-
шел их на базе Санкт-Петербургского 
государственного медицинского уни-
верситета им. академика И.П. Пав-
лова. По их результатам он показал 
феноменальную действенность в 89% 
случаев!

Только вдумайтесь: он смог по-
мочь 9 из 10 человек! Представляете, 
насколько мощное лечебное дей-
ствие?! Даже закоренелые скептики 
признали его действенность и функ-
ционал. И это не просто цифры. За 

каждой из них стоят человеческие 
судьбы! А раз он помог им, значит, 
может помочь и другим! Только по-
смотрите на этот перечень заболева-
ний, подвластных аппарату «Глазник».

ОФИЦИАЛЬНЫЕ ПОКАЗАНИЯ 
К ПРИМЕНЕНИЮ:

•  глаукома;
•  катаракта;
•  дистрофия и другие поражения 

сетчатки;
•  диабетическая ретинопатия;
•  частичная атрофия зрительного 

нерва;
•  неврит зрительного нерва;
•  спазм аккомодации при миопии;
•  дистрофические заболевания 

роговицы;
•кератиты.

ЗРЕНИЕ МОЖНО СПАСТИ!
В чем же главный секрет аппара-

та? В его потрясающей способности 
прежде всего улучшать микроцирку-
ляцию крови. Что это дает? Восста-
навливается нормальное питание, в 
том числе сетчатки глаза, что позво-
лит избежать ее дистрофии. Важно ли 
это? Еще как! Ведь именно благодаря 
этому возвращаются реальное цве-
товосприятие, острота зрения и воз-
можность лучше различать предметы 
в темноте.

Чем еще может помочь исцеля-
ющий свет аппарата? Он убережет 
от грозной патологии - дегенерации 
глазного нерва. Другими словами, 
предотвратит его отмирание. Сле-
довательно, отступает риск полной 
слепоты! Кроме того, под воздей-
ствием аппарата «Глазник» улучшится 
лимфоток и раскроется дренажный 
канал. А это значит, что давление 
глазной жидкости придет в норму и 
развитию глаукомы будет поставлен 
надежный заслон! А с ним после и го-
ловные боли оставят в покое. Кроме 
того, снижение глазного давления - 
это мощная профилактика катаракты, 
собственно, и возрастного ухудше-
ния зрения тоже. Представляете, ка-
кие колоссальные возможности дает 
аппарат «Глазник»? Это же реальный 
шанс избежать слепоты и сделать 
жизнь предсказуемой!

ВСЕ ПРОДУМАНО 
ДО НАНОМЕТРА

Что же еще сделало этот аппарат 
таким востребованным? Кроме его 
высокой действенности, конечно. 
Это его функционал и возможность 
использования в домашних услови-
ях. Все в нем продумано до мелочей 
и сделано для удобства. Особенно 
для пожилых людей! Большие кнопки 
самого пульта управления и звуковое 
сопровождение после каждого на-
жатия. Вроде мелочь, но именно так 
проявляется трогательная забота о 
людях!

Удобен и сам аппарат «Глазник». 
Ведь это универсальные очки. И они 
точно будут всем впору. В каждую 
линзу аппарата встроен лазерный 
светодиод. Он-то и генерирует исце-

ляющую волну красного спектра све-
та. И что особенно важно, она точно 
соответствует 650 нм. Как доказали 
ученые, это полезная для нормализа-
ции и улучшения кровотока частота. А 
использование импульсного режима 
- прекрасная профилактика и трени-
ровка цилиарной мышцы глаза. Это 
поможет справиться с усталостью 
глаз и даже с миопией.

И ПУСТЬ ВЕСЬ МИР ПОДОЖДЕТ!
Что Вы почувствуете, надев эти 

очки? Глубокий монохромный крас-
ный свет лазера обнимет своим 
«теплом». Энергия света расширит 
капилляры и активизирует кровоток. 
А значит, живительный кислород и 
питательные вещества поступят во 
все ткани глаз. А токсины и продукты 
жизнедеятельности клеток, напро-
тив, выведутся быстрее.

С чем это можно сравнить? Пред-
ставьте себе широкую автомаги-
страль. Конечно, ее пропускная 
способность гораздо выше, чем у 
обычной дороги. Тяжелые грузовики 
и легковушки - все движутся легко. 
Не встречают препятствий и не ме-
шают друг другу. Ровно так же под 
воздействием аппарата сосуды гла-
за увеличивают свои возможности и 
могут работать с максимальной дей-
ственностью. Так аппарат «Глазник» 
не только значительно улучшает со-
стояние глаз, но и меняет саму жизнь!

ВЕРНЫЙ СПУТНИК ПО ЖИЗНИ
Что же изменилось после при-

менения аппарата «Глазник»? Та же 
комната, все те же предметы, но 
лица близких людей вновь обрели 
истинные черты. Нет темных пятен 
или мушек перед глазами. Больше не 

беспокоит сухость, и совсем исчезло 
ощущение боли в глазах. Даже краски 
этого мира стали ярче!

Да что там говорить?! Улучшился 
сон, и теперь даже голова не болит! 
И все это чаще всего после одного 
курса применения аппарата  «Глаз-
ник». Представляете, всего 10-12 
дней, и жизнь может кардинально из-
мениться. Просто потрясающие воз-
можности! Используя попеременно 
курс лечения и профилактики, можно 
добиться стойкого по времени дей-
ствия. Так аппарат «Глазник» станет 
верным спутником по жизни.

 ЗАСЛУЖЕННОЕ ПРИЗНАНИЕ
Как все начиналось? В 2012 году 

аппарат «Глазник» был зарегистриро-
ван как медицинское изделие (рег. уд. 
№ ФСР 201112821). С тех пор прошло 
уже более 10 лет. Трудно даже пред-
положить, скольким людям с плохим 
зрением смог помочь аппарат. 

Именно это позволило аппарату 
«Глазник» войти в число призеров 
престижного конкурса «100 лучших 
товаров России». Он стал одним из 
его победителей по итогам 2022 года. 
И это его заслуженное признание на 
самом высоком уровне вполне зако-
номерно.

Мечта о хорошем зрении стала ре-
альностью!

Да, к сожалению, годы берут свое. 
И люди не становятся моложе. Од-
нако теперь Вы знаете секрет долго-
летия хорошего зрения. Это аппарат 
«Глазник».

Так не откладывайте свое здоро-
вье в «долгий ящик». Вы достойны 
лучшей жизни! Воспользуйтесь на-
шим предложением прямо сейчас, 
пока на аппарат «Глазник» действует 
скидка*. Вам нужно просто позво-
нить, и специалисты компании «Про-
декс» помогут в осуществлении меч-
ты о хорошем зрении. 

ИП Епифанова Татьяна Владимировна, ОГРНИП 306730205900051. Результаты могут отличаться. Доставка АО «Почта России» или курьером до двери. Оплата при получении. Стоимость доставки уточняйте у оператора. *Акция 
действует с 30.08.2023 г. по 30.09.2023 г. Информацию об организаторе мероприятия, о правилах его проведения, количестве призов или выигрышей по результатам такого мероприятия, сроках, месте и порядке их получения 
уточняйте у оператора. **Информацию о возврате денежных средств уточняйте у оператора. Реклама.

Годы берут свое. И зеркало не врет. Однако увядает не только кожа. Например, сетчатка глаз стареет стре-
мительнее.

Замечали, что стали хуже видеть? В большинстве случаев виновата дистрофия сетчатки. Ее рецепторы от-
мирают. Добавьте к этому высокое глазное давление и риск развития глаукомы. И, как следствие, атрофию 
зрительного нерва.

Что же дальше? Полная слепота? Раньше так бы и было. Теперь все изменилось! И возможность спасти зре-
ние есть. Но обо всем по порядку.

ВОССТАНОВЛЕНИЕ ЗРЕНИЯ БЕЗ ВМЕШАТЕЛЬСТВ!

ОСТЕРЕГАЙТЕСЬ ПОДДЕЛОК!
Специальная защитная го-
лограмма на упаковке - это 
100%-ная гарантия, что Вы 
приобрели настоящий ме-
дицинский аппарат! 

Получите БЕСПЛАТНУЮ КОНСУЛЬТАЦИЮ по номеру телефона:

НЕ ОТКЛАДЫВАЙТЕ ШАНС
ВЕРНУТЬ ЗДОРОВЬЕ НА ЗАВТРА!8 (800) 777-36-95

Звонок бесплатный и анонимный!
WWW.PRODEX.RU  WWW.APTEKA.RU

Миф или новая реальность?

ПРИХОДИТЕ НА ВЫСТАВКУ-ПРОДАЖУ ТОВАРОВ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ 0+
5 сентября ЧЕЛЯБИНСК ДК ЧТЗ, пр-кт Ленина, д. 8 9.00-11.00

КУРГАН ДК железнодорожников, пл. им. В.М. Слосмана, д. 5 15.00-16.00
КИРОВ ДК «Родина», ул. Гайдара, д. 3 9.00-10.00

Аптека «ЭКОНА», ул. Щорса, д. 51 11.00-12.00
6 сентября ТЮМЕНЬ Аптека «ЭКОНА», ул. Малиновского, д. 2а 9.00-11.00

СЫКТЫВКАР ДК «Строитель», ул. Клары Цеткин, д. 80 9.00-11.00
7 сентября ЕКАТЕРИНБУРГ ДК им. Горького, ул. Первомайская, д. 24 9.00-10.00

ДК им. Лаврова, пр-кт Космонавтов, д. 23 11.00-12.00
СЕВЕРОДВИНСК Дворец молодежи «Строитель», пр-кт Ленина, д. 47 9.00-11.00

8 сентября УФА ДК Центра Народного Творчества, ул. Кустарная, д. 17 9.00-10.00
Аптека «Фармаимпекс», пр-кт Октября, д. 91 11.00-12.00

ВОЛОГДА ДК Подшипникового завода, ул. Ленинградская, д. 89 9.00-10.00
9 сентября МОСКВА Магазин «ДЕАЛМЕД», м. «Калужская», ул. Профсоюзная, д. 88/20 10.00-15.00

ПЕТРОЗАВОДСК ДК «Машиностроитель», наб. Варкауса, д. 11 9.00-11.00
10 сентября САНКТͳПЕТЕРБУРГ Магазин «ДЕАЛМЕД», Мучной пер., д. 3  9.00-12.00

РЕКОМЕНДУЕМ
ДЛЯ УСИЛЕНИЯ ДЕЙСТВИЯ
ВИЖН БИОНОРМУЛА
УЗНАЙТЕ У ОПЕРАТОРА, КАК ПОЛУЧИТЬ 
СРЕДСТВО ДЛЯ ЗРЕНИЯ 
В ПОДАРОК!*

БАД, НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМ СРЕДСТВОМ

ЕСЛИ АППАРАТ 
НЕ ПОМОЖЕТ ͳ 
ВЕРНЕМ ДЕНЬГИ!** 
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Суть обманной схе-
мы выглядит примерно 
так. Злоумышленники 
связываются с челове-
ком, представляются 
судебными приставами 
и сообщают, что тот по-
пал в списки должников, 
а, чтобы не оказаться «в 
федеральном реестре 
недобросовестных пла-
тельщиков» и не допу-
стить блокировки карты 
и счетов, они предлага-
ют срочно погасить долг, 
угрожая даже арестом 
имущества. Для убеди-
тельности могут при-
слать и поддельные до-
кументы, которые якобы 
подтверждают наличие 
задолженности, а также 
состряпанное на коленке 
уведомление, похожее на 
официальное.

При этом «приставы» 
проявляют чудеса не-
виданного благородства 
- предлагают без шума 
и пыли оплатить задол-
женность с помощью 
ссылки, которую забот-
ливо присылают в СМС-
сообщении или на почту. 
Открыв письмо, потен-
циальная жертва афери-
стов оказывается на фи-
шинговом (поддельном) 
сайте, маскирующемся 
под рассылку службы су-
дебных приставов. Если 
перейти по этой ссылке 
и переслать деньги за 
липовую задолженность, 
деньги уплывут жуликам.

Прикидывающиеся 
приставами мошенники 
порой так наглеют, что 

осмеливаются заявлять-
ся домой к гражданам 
и лично угрожают на-
чалом процесса по взы-
сканию долга, а затем в 
агрессивной форме тре-
буют срочной оплаты. 
Для более убедитель-
ного обмана они могут 
предоставить поддель-
ные документы и вы-
мышленные судебные 
решения.

Зарубите себе на носу: 
настоящие судебные 
приставы никогда не тре-
буют предоставления ин-

формации по телефону, 
в электронных письмах 
или через сайты и уж 
точно никогда не угро-
жают гражданам. Они 
просто констатируют 
факт наличия долгов и 
сообщают номер испол-
нительного листа, а так-
же данные по судебному 
решению, согласно кото-
рому производится взы-
скание. Чтобы отличить 
настоящие документы 
ФССП от поддельных, 
специалисты советуют 
проверить наличие ис-

полнительных листов 
на официальном сайте 
судебных приставов РФ 
и оплачивать, только 
обнаружив их там. При-
чем такая оплата произ-
водится все также через 
официальный сайт, лич-
но в отделении ФССП 
или через приложение 
банка, где есть соответ-
ствующая опция. Если 
делать это через мобиль-
ный или онлайн-банк, 
необходимо выбирать 
опцию оплаты, а не про-
сто переводить деньги на 

карту или по выданным 
реквизитам.

Но как бы то ни было, 
помните, что никогда не 
стоит переходить по при-
сланным на почту или 
на телефон ссылкам, за-
гружать неизвестные 
файлы, передавать не-
знакомцам, кем бы они 
ни представлялись, свои 
персональные данные и 
сведения о банковских 
картах и счетах, выпол-
нять требования о прове-
дении по ним каких-либо 
финансовых операций. 
Имейте в виду, что, если 
в СМС-сообщении или в 
теме письма содержатся 
призывы к действиям, на-
пример: «открой!», «про-
читай», «ознакомься!», 
это со 100-процентной 
вероятностью сообще-
ния от мошенников. Ни 
в коем случае не нажи-
майте в таких письмах и 
сообщениях на ссылки и 
внимательно проверяйте 
полный адрес офици-
альных сайтов, чтобы не 
оказаться на прицеле у 
жуликов.

Что касается уведом-
лений о долгах от управ-
ления ФССП, то прове-
рить, есть они у вас или 
нет, всегда можно с по-
мощью портала госуслуг. 
Кроме того, получить до-
стоверную информацию 
о наличии задолженно-
сти можно с помощью 
банка данных исполни-
тельных производств на 
официальном сайте Фе-
деральной службы судеб-

ных приставов, а также в 
мобильном приложении 
«ФССП» или лично при-
ехать в местный отдел 
службы и уточнить ин-
формацию о проблеме.

Будьте готовы к тому, 
что аферисты все время 
совершенствуют свое ма-
стерство. Порой оно до-
стигает весьма высокого 
уровня. Мошенники уже 
научились подделывать 
номера телефонов, с ко-
торых звонят, привлекать 
нескольких подельников 
и разрабатывать слож-
ные схемы подтверж-
дения своих слов, даже 
включая фоновые звуки 
«рабочего офиса». Ка-
кими бы искусными ни 
были аферисты, они в 
любом случае играют на 
психологии потенциаль-
ных жертв, поэтому не 
принимайте скоропали-
тельных решений. Жу-
лики стараются испугать 
жертву и заставляют ее 
совершить те или иные 
действия, не давая воз-
можности осознать ситуа-
цию. Если вам поступают 
подозрительные звонки 
от судебных приставов 
или если вы затрудняе-
тесь понять, действитель-
но ли на вас висит долг, 
и не знаете, как действо-
вать, прекратите разговор 
и максимально быстро 
обсудите ситуацию с род-
ственниками, друзьями и 
коллегами: они помогут 
разобраться и посовету-
ют, как поступить.

Елена Хакимова

Жулики 
прикидываются 
приставами

Личная информация 
россиян скоро может 

стать достоянием 
силовых структур. Они 

хотят наделить себя 
правом собирать данные 
с электронных устройств 

граждан быстро и до 
судебного предписания.

Если озвученные на-
мерения найдут отра-
жение в нормативных 
документах, силовые 
структуры получат уда-
ленный доступ к любой 
информации, «содержа-
щейся в технологических 
средствах ее передачи», 
то есть к переписке и 
другим данным, которые 
можно будет собирать с 
гаджетов, из облачных 
хранилищ, у операторов 
связи и с серверов в да-
та-центрах. Это, как ут-
верждают инициаторы 
законопроекта, необхо-
димо силовикам, чтобы 
снизить число престу-
плений, совершаемых 
с использованием бан-
ковских карт, интернета, 
компьютерной техники и 
средств мобильной связи, 
«в том числе с использо-
ванием VPN».

Предлагаемые Мини-
стерством внутренних 
дел поправки в закон 

«Об опе-
ративно-ро-
зыскной деятельности» 
подразумевают, что лю-
бая передаваемая через 
интернет информация 
будет приравнена к све-
дениям, необходимым 
для проведения след-
ственных мероприятий, 
и получить доступ к ней 
можно будет, не дожида-
ясь разрешения суда. Оно 
потребуется в любом 
случае, но его останется 
лишь оформить пост-
фактум (сейчас для того, 
чтобы получить доступ к 
сообщениям, необходи-
мо разрешение суда, так 
как они защищены ст. 23 
Конституции «О тайне 
переписки»).

Судя по всему, си-
ловикам для борьбы с 
преступниками одного 

закона, разрешающе-
го нарушение наших 

прав, уже недо-
статочно. На-

помним, в 2021 
году были приняты 

поправки к закону «О 
связи», позволившие сле-
дователям получать ин-
формацию у операторов 
связи о текущем место-
положении абонентов. 
Тогда власти преподнес-
ли принятие изменений 
как средство для упроще-
ния поиска пропавших 
людей. Теперь людям в 
погонах потребовалось 
заглядывать еще глубже 
- изучать личную пере-
писку граждан и знать 
обо всех их действиях в 
телефонах и других элек-
тронных гаджетах.

Почему-то нет ника-
ких сомнений, что пред-
ложение правоохрани-
телей будет принято в 
ближайшее время, а нас 
так или иначе настойчи-
во убеждают в том, что 
безопасность важнее 

приватности. Что будет 
со статьей 138 УК РФ, 
по которой грозит на-
казание за вторжение в 
частную личную жизнь в 
социальных сетях и элек-
тронных письмах, пока 
не совсем ясно. Наверное, 
силовиков она касаться 
не будет.

Во всей этой истории 
многих волнует одно: 
не начнут ли сотрудни-
ки МВД и ФСБ, полу-
чив расширенные права, 
злоупотреблять своими 
новыми полномочиями, 
прикрываясь словами о 
безопасности граждан? 
Согласитесь, не очень 
приятно, если твоя част-
ная переписка станет 
открытой книгой для си-
ловых структур. Ветеран 
МВД, бывший сотрудник 
столичного уголовного 
розыска Алексей Лоба-
рев считает, что поли-
цейские не ищут способ 
из пустого любопытства 
читать переписки росси-
ян, а если законопроект 

примут, весь процесс про-
ведения оперативно-ро-
зыскных мероприятий, 
как и раньше, будет со-
гласовываться и контро-
лироваться полицейским 
руководством, которое 
головой отвечает за без-
опасность данных. Тем не 
менее, отметил ветеран 
МВД, полностью исклю-
чать риск утечки инфор-
мации нельзя, поэтому 
выдвинутая инициатива 
должна быть хорошо 
проработана с точки зре-
ния обеспечения безопас-
ности доступа к данным.

На фоне последних 
новостей не совсем по-
нятно, как россиянам 
защитить свою инфор-
мацию от пристального 
внимания правоохра-
нителей, желающих из-
учать ее без санкции суда. 
IT-специалисты считают, 
что если силовикам захо-
чется все узнать о любом 
из нас, то они сделают это 
без труда, как ни шиф-
руйся: в киберпростран-

стве каждого из нас мож-
но найти по оставленным 
цифровым следам. Тем не 
менее эксперты по ки-
бербезопасности говорят, 
что все же имеет смысл 
удалить информацию из 
памяти и облаков под-
ключаемых к интернету 
устройств, ведь совер-
шенно не понятно, какие 
данные о вас могут вы-
звать интерес у людей в 
погонах. Также все самое 
важное лучше сохранять 
на локальных устрой-
ствах, а кроме того, время 
от времени чистить исто-
рию браузера, кэш и дру-
гие временные данные, 
отключать геолокацию 
для всех приложений и 
разрешать навигатору ее 
подключать только при 
необходимости. А во-
обще продолжайте жить, 
как жили раньше. Про-
сто к тому, что пишете 
и говорите, относитесь 
внимательнее. На всякий 
случай.

Елена Казанцева

Силовики получат доступ к нашей 
электронной переписке

Неожиданное решение пришло в голову 
хитроумным мошенникам. 
Теперь они выдают себя за сотрудников 
Федеральной службы судебных приставов 
(ФССП) и донимают законопослушных 
россиян неприятными звонками, 
письмами и сообщениями, 
требуя погасить задолженность. 
Почему этому не надо верить?
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В правительстве ре-
шили утвердить единый 
подход к определению 
нуждаемости. На данный 
момент малоимущими 
родителями признают 
тех, у кого среднеду-
шевой доход ниже про-
житочного минимума 
в регионе проживания. 
Чтобы посчитать кон-
кретные цифры средне-
го дохода, весь общий до-
ход делят на количество 
членов семьи. Если итог 
меньше прожиточного 
минимума, то можно об-
ращаться за господдерж-
кой. Сейчас такую по-
мощь получают больше 
3 млн человек.

Объем единого по-
собия на детей зависит 
от доходов родителей 
и может составлять 50, 
75 или 100% от регио-
нального прожиточного 
минимума. Сейчас это, 
соответственно, около 7 
тыс., 10,5 тыс. и 13,9 тыс. 
рублей. 

При этом определяют 
нуждаемость по-разному. 
При назначении единого 
пособия детям и беремен-
ным женщинам считают 
доход супругов и их не-
совершеннолетних детей 
и студентов очных отде-
лений до 23 лет. Для на-
значения же соцвыплат 
и заключения соцкон-
тракта с малоимущими 
подсчитывают доход до-

мохозяйства - супругов с 
детьми, живущих с ними 
бабушек и дедушек, 
братьев и сестер. Из-за 
этого выходит, что полу-
чить пособие и подписать 
соцконтракт не может 
семья с ребенком, доход 
которой недотягивает до 
прожиточного миниму-
ма, если с ними в одной 
квартире живет бабушка 
с высокой пенсией.

Новый законопроект 
предлагает отойти от по-
нятия «домохозяйство» 
и перейти к понятию 
«семья». В состав семьи 
будут включаться толь-
ко супруг, супруга и дети 
заявителя, а не все про-
писанные по этому адре-
су родственники. К при-
меру, матери-одиночке с 
двумя детьми ранее от-
казали в выплате едино-
го пособия, потому что у 
нее в квартире была про-
писана мать, владеющая 
25 сотками земли, значит, 
по мнению чиновников, 
богатая.

Напомним, что Влади-
мир Путин также пору-
чил выплачивать ежеме-

сячное пособие в связи с 
рождением и воспитани-
ем ребенка вне зависимо-
сти от улучшения мате-
риального положения. То 
есть даже при увеличе-
нии доходов семьи посо-
бия на ребенка до 1,5 года 
и единое детское пособие 
будут выплачиваться в 
течение всего периода, на 
который они назначены.

Также в нормативные 
акты должны быть вне-
сены изменения, которые 
в случае частичной за-
нятости позволят сохра-
нять право на получение 
ежемесячной выплаты 
родителем или опеку-
ном, ухаживающими за 
ребенком-инвалидом в 
возрасте до 18 лет или 
инвалидом с детства I 
группы. По новым прави-
лам при расчете доходов 
власти также не будут 
рассматривать заработок 
несовершеннолетних, 
которые при подработ-
ке учились очно в шко-
ле, колледже или вузе 
не менее шести месяцев. 
Кроме того, Минтруд 
предлагает не учитывать 

проценты по номиналь-
ным вкладам, открытым 
на детей, находящихся 
под опекой, и единовре-
менные выплаты, полу-
ченные при присвоении 
звания «Мать-героиня» и 
награждении орденом и 
медалью ордена «Роди-
тельская слава».

Таким образом, Мин-
труд вроде бы хочет 
расширить действие вы-
платы и на другие кате-
гории семей. Надеемся, 
что это на самом деле 
удастся. Хотя народ в это 
не очень верит, и вот по-
чему. При таком кропот-
ливом подсчете возмож-
ных, гипотетических 
доходов нуждающихся 
просто удивительно, что 
кто-то вообще получает 
пособие. Такой пример: 
жена не получает али-
ментов от перманентно 
неработающего мужа и 
пособия на ребенка, по-
тому что ее сын числит-
ся наследником своего 
отца, а у того имеется 
квартира. Умирать нера-
дивый отец не собирает-
ся, а ребенку есть нужно 
уже сейчас…

Чиновники мыслят сво-
ими категориями: чтобы 
снять пособие, достаточно 
одного дня, а чтобы назна-
чить - целый год. Иными 
словами, если в этом году 
вышел за рамки доходов, 
то тебя тут же лишают 
материальной поддерж-
ки и попытать счастья ты 
теперь можешь только на 
следующий год. Неплохая 
экономия…

Богдан Переверзев

СОЦИАЛЬНЫЕ ВЫПЛАТЫ 
СТАНУТ БОЛЕЕ ДОСТУПНЫМИ

Скоро водителям 
придется ездить 
медленнее. Быстрая 
поездка «от камеры 
до камеры» станет 
причиной новых 
штрафов.

Уже готов проект 
Минтранса России - в 
Правила дорожного дви-
жения (ПДД) будут вне-
сены поправки. В ПДД 
появится термин «сред-
няя скорость движения». 

Напомним, что рань-
ше за превышение сред-
ней скорости уже штра-
фовали. Но водители, 
возмущенные этими по-
борами, пошли в суд. В 
итоге Верховный суд РФ 
решил, что такой штраф, 
по сути, незаконен. По-
тому что требуется 
указывать конкретное 
место совершения пра-
вонарушения - точку на 
дороге, а не какой-то не-
внятный отрезок пути. И 

практику замера средней 
скорости движения ма-
шин отменили, произо-
шло это два года назад.

В то же время власти в 
регионах уже много раз 
поднимали вопрос о воз-
вращении этих штрафов, 
считая, что торопящиеся 
автомобилисты прово-
цируют аварии, а замер 
средней скорости снизит 
аварийность. Пока во-
дители, проехав камеру, 
измеряющую скорость 
на дороге, сразу же уско-
ряются, чтобы быстрее 
проехать участок пути 
до следующей камеры, 
где придется снова за-
медлиться. А когда вве-
дут штраф за среднюю 
скорость, так действо-

вать уже не получится. 
Придется ехать весь путь 
с установленной на трас-
се скоростью движения.

Рассчитываться этот 
показатель будет, исхо-
дя из отношения длины 
участка дороги с уста-
новленным ограниче-
нием скорости к тому 
времени, за которое ав-
томобиль преодолел это 
расстояние. А местом 
совершения правонару-
шения решили принять 
точку установки послед-
ней камеры, до которой 
доедет автомобиль на 
этом участке.

Но не все ведомства 
согласны с таким подхо-
дом. Например, в МВД 
России считают, что но-

вовведение может по-
тащить за собой целый 
ком проблем. Например, 
а будут ли наказывать-
ся водители тех машин, 
которые, наоборот, едут 
медленно на автомаги-
страли? Ведь там запре-
щено двигаться со ско-
ростью менее 40 км/ч. 
Также пока непонятно, 
как будет решаться во-
прос с подсудностью, 
если участок дороги на-
ходится на территориях 
нескольких соседних ре-
гионов. Об этом говорят 
и юристы, считая, что 
пока существуют право-
вые проблемы и вводить 
штраф за среднюю ско-
рость нельзя.

Евгения Кузнецова

МНОГОДЕТНЫМ 
ПРОСТЯТ ДОЛГИ?
Появилось предложение предоставить 
многодетным семьям кредитную амни-
стию. Готово ли государство обнулить 
задолженности семьям с детьми?

Минфин России ре-
шил поддержать идею 
о предоставлении кре-
дитных каникул мно-
годетным семьям. Но 
ведомство считает, что 
нужно подробно про-
работать все детали 
этого механизма. 

По мнению перво-
го зампреда Комитета 
Госдумы по просвеще-
нию Яны Лантрато-
вой, последнее время 
семьи с детьми испы-
тывают все более за-
метные финансовые 
трудности, потому 
что наблюдается сни-
жение доходов насе-
ления. «Согласно ин-
формации ЦБ России, 
к 1 мая 2023 года за-
долженность россиян 
перед банками достиг-
ла 30,22 триллиона 
рублей, при этом уро-
вень закредитован-
ности по сравнению 
с началом года вырос 
с 35 до 41 процента», 
- пишет Яна Лантра-
това в своем обраще-
нии, направленном 
премьер-министру 
Михаилу Мишустину. 
При этом более 80% 
бедных граждан Рос-
сии составляют семьи 
с детьми. Государство 
должно применять по-
вышенные меры под-
держки к многодет-
ным семьям.

Идея предложения 
в том, чтобы в слу-
чае падения доходов 
семьи кредитная за-
долженность могла 
быть списана. Нюанс 
- такое списание (то 
есть кредитная амни-
стия) может произой-
ти только один раз. 
И еще один важный 
момент: учитывается 
ситуация, если только 
доходы семьи упали 
по независящим от 
нее обстоятельствам. 
Например, закрылась 
компания, где работал 
заемщик, и он остался 
без средств к суще-
ствованию.

Однако предложе-
ние пока вызывает се-

рьезные споры. Одни 
поддерживают идею, 
считая, что это демон-
страция социальной 
справедливости и к 
тому же таким обра-
зом можно снизить не-
гативные настроения 
в обществе. Другие же, 
наоборот, считают та-
кой подход социально 
несправедливым. Есть 
также мнение, что это 
может ударить по са-
мой банковской систе-
ме. Ведь получается, 
что банк возьмет на 
свои плечи обязатель-
ства такого кредитора.

Юристы, в свою 
очередь, замечают, 
что нужно весьма 
тщательно прописать 
условия такой кредит-
ной амнистии, чтобы 
не дать почву для кор-
рупции и злоупотре-
блений. Разумеется, 
эту инициативу можно 
только приветство-
вать, но правительство 
предварительно долж-
но самостоятельно 
определить перечень 
обстоятельств, при ко-
торых семья сможет 
рассчитывать на кре-
дитную амнистию.

Эту идею поддер-
живают и в Совете 
по правам человека 
(СПЧ), при этом член 
совета, председатель 
Национального анти-
коррупционного ко-
митета Кирилл Ка-
банов считает, что 
«инициатива нуждает-
ся в проработке, что-
бы не было злоупо-
треблений и люди не 
начали брать кредиты 
ради этой амнистии». 
Будем надеяться, что 
в ближайшее время 
наши многодетные 
семьи все-таки полу-
чат возможность по-
править свое матери-
альное положение и 
вкладывать свои сред-
ства не в погашение 
долгов, а в воспитание 
подрастающего поко-
ления. 

Марина Лепина

Госдума приняла в первом чтении 
законопроект о расширении списка 
получателей единого пособия. Кто 
станет счастливчиком?

ЗА «СРЕДНЮЮ СКОРОСТЬ» 
СНОВА БУДУТ ШТРАФОВАТЬ

AD
O

B
ES

TO
C

K



36(1549) 
30 августа 2023 года

www.mirnov.ru10 ЧЕЛОВЕК  ОБЩЕСТВО  ЗАКОН
Только сейчас систе-
ма сельхоззакупок у 

крестьян называется 
агроагрегацией. Пи-
лотный проект с уча-

стием агроагрегаторов 
сейчас реализуют 

Тульская и Липецкая 
области.

Во времена СССР прак-
тически в каждом сельском 
районе действовали загот-
конторы. Они входили в 
систему потребкооперации 
и занимались закупкой про-
дуктов сельского хозяйства 
у населения и у совхозно-
колхозных предприятий.

Принимали все: яйцо 
птицы, молоко, картофель, 
плоды, ягоды и грибы, ле-
карственные травы, банные 
веники, мед, шкуры диких и 
домашних животных. Мож-
но было сдать металлолом, 
макулатуру, стеклобой и 
многое другое. Были и бо-
нусы: если человек хотел 
купить какой-либо дефи-
цит, то самый короткий 
путь к этому лежал через 
заготконтору. Продай заго-
товителю что-нибудь из вы-
вешенного списка, получи 

справку и дуй в магазин за 
одеждой, обувью, парфю-
мом, мебелью…

Что нам сегодня? Агре-
гаторы будут закупать 
продукцию у крестьян, 
при необходимости ее до-
рабатывать, упаковывать, 
маркировать и отправлять 
в розничную торговлю. За-
прет крупным агрохолдин-
гам маркировать свою про-
дукцию как фермерскую 
также, по проекту, поспо-
собствует поддержке мел-
ких производителей.

На базе первого запу-
щенного агрегатора в Туль-
ской области работают 36 
фермеров. Ассортимент 
включает молочные про-
дукты, мясную гастроно-
мию, свежую рыбу и овощи. 
Логистика осуществляется 
транспортом «Магнита». 

«По итогам пилота мы пла-
нируем выработать опти-
мальную сервисную модель 
агрегатора», - говорит ком-
мерческий директор сети 
«Магнит» Егор Шумилин.

А в Липецкой области 
компания Х5 Group реали-
зует проект «Агрегатор Х5». 
За последнее время местные 
жители сдали больше 1300 
тонн овощей и фруктов, 2,5 
тыс. единиц молочной про-
дукции, 0,5 тонны мясной 
гастрономии. «Мы провели 
интеграцию этого бизнеса 
с соцконтрактом, - говорит 
вице-губернатор Липецкой 
области Игорь Кремнев. - 
Агрегатор создает запрос 
на то, какие сорта и виды 
продуктов нужны. В регио-
не действует особая форма 
поддержки в рамках соцкон-
тракта: сельские семьи на 

развитие личного хозяйства 
могут получить 350 тысяч 
рублей. Агроагрегатор га-
рантирует, что выкупит у 
них весь урожай».

Помощь агрегаторов для 
фермеров не будет бесплат-
ной. Но, может быть, так и 
должно быть? По оценке 
Всемирного союза опто-
вых рынков, от 40 до 80% 
овощей, фруктов, мясной, 
рыбной и другой скоропор-
тящейся продукции, произ-
водимой отечественными 
игроками (преимуществен-
но малыми и средними 
сельхозпредприятиями), 
реализуется через продо-
вольственные рынки. А это 
значит, что поле деятельно-
сти для агрегаторов очень 
большое, нужно только 
правильно построить свою 
политику, найти общий 

язык с сельскими произво-
дителями.

А вот что касается рас-
пространения тульско-ли-
пецкого опыта на всю тер-
риторию России, то здесь 
есть большая закавыка. В 
такой большой стране, как 
наша, вообще невозмож-
но все привести к одному 
знаменателю хотя бы из-за 
климатических, ландшафт-
ных особенностей и хозяй-
ственных условий. Нельзя 
слепо тиражировать чей-то 
опыт, пусть даже удачный.

Однако в Торгово-про-
мышленной палате уже 
строят Нью-Васюки. Де-
скать, этот опыт может 
быть распространен не 
только на другие регионы 
России, но и в пространстве 
ЕАЭС. Посмотрим…

Татьяна Пименова

ПРИШЛО ВРЕМЯ НОВОЙ 
ПОТРЕБКООПЕРАЦИИ
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Правительство РФ подго-
товило законопроект, ко-
торый поможет повысить 

эффективность капремонта. 
Теперь УК будут на  пять лет 
страховать его результаты.
К сожалению, сегодня много-

квартирные дома ставят в очередь 
на капремонт вовсе не по факти-
ческому состоянию, а по тому, на-
сколько удобно чиновникам ре-
монтировать то или иное здание. В 
итоге получается, что вполне еще 
крепкие строения попадают в руки 
мастеров в числе первых, а жильцы 
полуразрушенных домов вынужде-
ны ждать своей очереди годами. 

Известно, что деньги на капре-
монт собирают по двум схемам: 
в так называемый общий котел 
региональных фондов или на ин-
дивидуальные специальные сче-
та. В России такие счета имеют 
15% домов. Чтобы использовать 
их, нужны решения собраний соб-
ственников. Но жители все чаще 
демонстрируют полное равноду-
шие к этому процессу, чем и поль-
зуются нечистые на руку чиновни-
ки: до 90% протоколов собраний 
фальсифицируется. 

«Часто такие протоколы подде-
лывают, и деньги в итоге исполь-
зуются нецелевым образом. Также 
контроль в этой сфере нужен, что-
бы банки могли выдавать кредиты 
на ремонт», - заявила зампредседа-
теля Комитета Госдумы по строи-
тельству и ЖКХ Светлана Разво-
ротнева.

В итоге поступают массовые 
жалобы - люди говорят, что за 
них в протоколе расписался кто-
то другой. «Сейчас жилинспекция, 
инициировав проверку, не сможет 

доказать подделку подписей, по-
скольку это относится к компетен-
ции правоохранительных органов», 
- утверждает аналитик «Народно-
го фронта» Павел Склянчук. 

В правительстве решили орга-
низовать реестр, в котором будут 
указаны все результаты собраний 
собственников с именами и теле-
фонами голосовавших жителей. 
Вести его будут государственные 
жилищные инспекции. По мнению 
авторов инициативы, только так 
можно упорядочить информацию 
о капремонте.

Вторая инициатива касается ис-
правлений некачественного кап-
ремонта. Депутаты предложили 
обязать управляющие компании 
на пять лет страховать результа-
ты своей работы. Новый закон 
требует, чтобы всю халтуру пере-
делали за 30 дней. «Это должно 
помочь в устранении задержек с 
капремонтом и предотвращению 
либо разрешению судебных спо-
ров о его качестве. По закону на 
капремонт дается гарантия - пять 
лет. Но сейчас почти нереально 
добиться, чтобы некачественный 
капремонт переделали. Люди 
годами живут с протекающими 
крышами, а компания-подрядчик, 
фонд капремонта и УК все это 
время не спеша, со вкусом судят-
ся - решают, кто должен оплатить 
доработки», - говорит вице-спикер 
ГД Борис Чернышов. 

Конечно, жители имеет право 
обратиться в жилищную инспек-
цию или местную администрацию, 
но сегодня это долгий и изматыва-
ющий процесс. Нужен новый за-
кон, который поможет гражданам 
защищать свои права.

Наталья Владимирова

APPLE И MICROSOFT 
УЙДУТ ИЗ РОССИИ?

КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ - 
ПО НОВЫМ ПРАВИЛАМ

В последнее время российские 
компании и госструктуры начали 
запрещать сотрудникам исполь-
зовать на службе гаджеты Apple. 
Такой запрет установили Мин-
промторг, Минтранс, Федераль-
ная налоговая служба, ряд других 
ведомств, компании «Российские 
железные дороги» и «Ростех». 

Продукцию американской кор-
порации признали опасной для на-
циональной безопасности страны. 
Дело в том, что летом нынешнего 
года Федеральная служба безопас-
ности выяснила, что в технике ком-
пании Apple содержится специаль-
ная брешь в защите. В аппаратуру 
внедрено ПО, которое, по данным 
ведомства, следит за владельца-
ми iPhone и других электронных 
устройств Apple. Поэтому бизнес и 
тем более официальные структуры 
боятся, что их важные данные по-
падут в недружественные страны.

Для частного использования тех-
ника Apple не запрещена, главный 
запрет - пересылать какие-либо ра-
бочие данные или решать при поль-
зовании iPhone служебные вопро-
сы. В некоторых компаниях запрет 
введен аж под страхом увольнения. 
Так что придется, видимо, любите-
лям «яблока» покупать для рабо-
чих нужд технику других брендов. 
Так мы можем прийти к тому, что 
iPhone, iPad и Mac и вовсе исчезнут 
с российского рынка.

А вот Microsoft, со своей сторо-
ны, сама собирается отвергнуть 
российский рынок. Компания за-

явила, что после 30 сентября 2023 
года не будет продлевать лицен-
зии на свои продукты для россий-
ских корпоративных клиентов. 
Также Microsoft приостанавлива-
ет запуск новых продуктов и про-
дажу сервисов в России. 

Что же нам делать? Наши раз-
работчики не сидят на месте, еще 
раньше в России начали разраба-
тываться свои продукты-аналоги. И 
уже есть не менее 20 операционных 
систем, заменяющих Windows. Са-
мая известная - система Linux, она 
появилась уже давно. А в последнее 
время мы видим новые разновидно-
сти операционных систем, разрабо-
танные на основе Linux. Пожалуй, 
самая известная - Astra Linux, ее из-
начально делали для использования 
в структурах служб безопасности.

Есть также система «Ось», это 
разработка Ростеха, причем в не-
скольких вариантах - для офиса, 
частного использования и для сер-
веров. Но главные потенциальные 
покупатели этой системы - все-таки 
госкорпорации, крупный бизнес. 

Наконец, нужно иметь в виду, что 
наше правительство особо не возра-
жает против того, что многочислен-
ные доморощенные умельцы, ска-
жем так, адаптируют западный софт 
для его использования без регистра-
ции по месту производства. Такой ваш 
Windows, конечно, автоматически 
обновляться не сможет, но трудиться 
будет исправно до появления новой 
«версии». Так что не пропадем…

Марина Лепина

Скоро мы можем остаться без двух глав-
ных китов современной компьютерной 
мысли. Есть большая вероятность того, 
что Apple и Microsoft по разным причинам 
станут недоступны для россиян.LE
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«Голос», в котором соби-
рали победителей несколь-
ких сезонов, уже выпускался 
в четырех странах мира под 
названием Voice All Star. Но 
там участвовали самые яркие 
таланты именно из взрослого 
«Голоса». А на Первом канале 
будут вокалисты, прошедшие 
в свое время детский конкурс. 
Все они успели повзрослеть, 
некоторым за 20 лет. Поэто-
му - «Уже не дети». Участни-

ков много. А 
это значит, что и 

наставников долж-
но быть больше. Во всяком 
случае, вместо трех вокаль-
ных тренеров, как это было 
всегда, работать с конкур-
сантами будут четверо: Дима 
Билан и Пелагея, которые 
занимали красные кресла в 
проекте с самого его начала, 
а также Полина Гагарина и 
Егор Крид, которые появи-
лись позже, но тоже уже не 
новички. И вот что интересно: 
из сезона в сезон наставники 

на слепых про-
слушиваниях 
отбирают са-
мых одарен-
ных исполни-
телей, готовят с 
ними номера, ра-
дуются их победам. 
Лучшие из лучших потом 
раздают интервью. Иногда 
где-то выступают. Но потом 
- пшик. Звездная карьера не 
клеится. И это касается не 
только победителей взрос-
лого «Голоса», но и детского. 
Талантливые дети, засветив-

шись на Первом 
канале, пропа-

дают с радаров. 
И повзрослев, не 

могут похвастаться 
ни особой популярно-

стью, ни востребованностью. 
Почему так происходит? 

- Главная сложность за-
ключается в том, чтобы найти 
свою стартовую песню, кото-
рая выстрелит и сделает тебя 
знаменитым, - считает настав-
ница проекта Полина Гагари-

на. - В «Голосе» не предусмо-
трен этап, когда наставники 
предлагают своим конкурсан-
там индивидуальный, автор-
ский репертуар. Мне кажется, 
это могло бы сыграть очень 
важную роль в творческой 
жизни ребят. На мой взгляд, 
это недостающее звено в про-
екте - мы работаем только с 
кавер-версиями на известные 
хиты. Без хорошей песни ре-
бятам сложно пробить креп-
кую стену шоу-бизнеса. 

- Потому что участники 
«Голоса» после окончания 
шоу не работают над собой, 
- говорит Лолита. - Это озна-
чает - найти свою песню, свой 
тембр и образ. На проекте это 
все предоставляют канал и 
наставники. А уж после будь 
добр каждый день, просыпа-
ясь, спрашивать себя: «Чем я 
буду удивлять зрителя?»

М.Н.

«Голос. Уже не дети». 
  И до сих пор не звезды...

На Первом кипит работа по подготовке 
к эфирам экспериментального вариан-
та шоу «Голос» с лучшими участниками 
детского сегмента шоу, которые 
уже выросли. Но при этом 
пока не стали знаменитыми 
артистами. Почему?

Роза Сябитова и Лариса 
Гузеева остались в «Давай 
поженимся!» вдвоем еще 
в пандемию коронавируса. 
Василиса Володина ушла 
на самоизоляцию, чтобы 
не подвергать возможно-
му риску заражения своих 
близких. Астролог готова 
была принимать участие 
в передаче по видеосвязи. 
Но продюсерам шоу та-
кой вариант не понравился. 
Поэтому с женихами и не-
вестами в студии общались 
только Роза и Лариса. Они 
пытались собрать из геро-
ев идеальные пары, пола-
гаясь только на свой жиз-
ненный опыт и женское 
чутье. «Мы отлично справ-
ляемся!» - уверяла тогда 
Сябитова. Потом передача 
по известным причинам 
надолго пропала из эфира. 
А когда стало известно о ее 
возвращении, то у многих 
возник вопрос: астролога-
то вернут? Возникли даже 
слухи, что с Володиной ве-

дутся переговоры. Но она 
сама это опровергла, сооб-
щив, что по поводу «Давай 
поженимся!» ей никто не 
звонил. Впрочем, Василиса 
не расстроилась. Посколь-
ку считает, что эта переда-
ча лично для нее «пройден-
ный этап», а ей хотелось бы 
двигаться дальше. «Даль-
ше» - это, как оказалось, на 
канал ТВ-3, где Володина 
стала ведущей передачи 
«Хорошие новости».

Поэтому то, что ранее 
делала Василиса - давала 
рекомендации по совме-
стимости участников - по-
ручили искусственному 
интеллекту. В передаче он 
представлен в виде светя-
щегося сердца на большом 
дисплее и светового круга, 
который расположен на 
столе перед Розой и Ла-
рисой. В нужный момент 
сердце и круг начинают 
пульсировать и в студии 
раздается инфернальный 
голос, излагающий реко-

мендации… Но стоит ли 
доверять искусственному 
интеллекту, когда речь 
идет о такой тонкой мате-
рии, как отношения?

- Искусственный интел-
лект вполне справится с 
такой задачей, как прогноз 
на совместимость, - счита-
ет IT-специалист Глеб Бах-
тин. - В целом ИИ может 
сопоставлять вероятность 
успешной пары, анали-
зируя различные факто-
ры: увлечения, привычки, 
особенности мировоззре-
ния и так далее. Он также 
смотрит и запоминает, на-
сколько прижились другие 
пары в аналогичной кон-
фигурации, и может вычис-
лить вероятность успеха. О 
том, что к мнению ИИ сто-
ит прислушиваться, гово-
рит тот факт, что некото-
рые компании используют 
его в качестве помощника 
для службы персонала при 
подборе сотрудников.

Лидия Мезина

Иосиф Пригожин больше не 
будет руководить «сходкой 
звезд». Его место рядом с Ле-
рой Кудрявцевой в программе 
«Звезды сошлись» занял хо-
рошо знакомый телезрителям 
Тимур Еремеев.

Вообще надо сказать, что рядом 
с Лерой Кудрявцевой никто пока 
надолго не удерживается. Навер-
ное, слишком сильная личность.  
Может, соведущий ей попросту не 
нужен?

Оскар Кучера ушел из про-
граммы со скандалом и громкими 
фразами типа: «Я устал копаться 
в дерьме!» Сменивший его Алек-
сандр Колтовой стал жертвой 
трагедии - разбился при круше-
нии частного самолета. Дальше 
партнером Леры был известный 
ведущий, мастер «контрольной 
закупки» Антон Привольнов. И 
его надолго не хватило. В про-
шлом телесезоне с Кудрявцевой 
вел программу Иосиф Пригожин. 
Казалось бы, вот достойная пара, и 
продюсер, попавший в свою шоу-
бизовскую среду, далеко и надолго. 
Ан нет - тоже не удержался. Слова 
про сильную занятость в других 
проектах в данном случае, видимо, 
не более чем дежурная фраза.

И вот новый соведущий Тимур 
Еремеев. Тоже, надо сказать, не-
однозначный выбор. Может быть, 
некий промежуточный вариант, 
особенно учитывая то, что и сам 
Тимур нигде надолго не задержи-
вался. Как актер он мелькнул в се-
риалах «Кухня» и «Отель «Элеон». 
Дальше шокировал телезрителей 

признанием, что является внебрач-
ным сыном Спартака Мишулина. 
Получил работу на Первом ка-
нале, вел программы «На самом 
деле», «Семейные тайны» и «У нас 
все дома». И вот теперь докатился 
до НТВ, где «Звезды сошлись».

- Конечно, я был знаком с про-
ектом, видел выпуски с разными 
ведущими, но когда мне посту-
пило предложение стать новым 
ведущим программы «Звезды со-
шлись», то с большим любопыт-
ством пересмотрел уже с другой 
точки зрения и понял, что готов 
с радостью присоединиться к 
команде, - говорит Тимур. - Плюс 
возможность поработать с Лерой 
Кудрявцевой, конечно, сыграла 
роль. Она большой профессионал. 
Несколько лет назад мы пересека-
лись с ней на одном мероприятии, 
у нас много общих друзей, но вме-
сте никогда не работали. И когда 
впервые встретились на съемоч-
ной площадке, Лера, как мне пока-
залось, сделала все, чтобы помочь 
мне. Она хороший человек, это по-
нимаешь сразу...

Так, в общем, говорили все быв-
шие соведущие Леры. И чем дело 
кончилось...

Ксения Позднякова

Передача, которая 
вернулась в эфир, 
удивила новшеством: 
напарником Розы 
Сябитовой и Ларисы 
Гузеевой стал... искус-
ственный интеллект. 
Он будет выполнять 
примерно те же функ-
ции, что раньше были у 
Василисы Володиной.

Гузеевой и Сябитовой 
поможет… искусственный 
интеллект!

«Звезды сошлись» 
на Еремееве. 
Надолго ли?
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Рутгер Гарехт
шись на Первом

Ярослава Дегтярева
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1.  Жил в больнице
Свои последние дни 

80-летний Тото Кутуньо про-
вел в страшных страданиях. 
У певца случился рецидив 
онкологического заболева-
ния, с которым он пытался 
справиться много лет. Врачи 
диагностировали у Кутуньо 
рак простаты очень дав-
но. Ему тогда было 64 года. 
Артист прошел несколько 
курсов химиотерапии, по-
том перенес операцию по 
удалению почки. И болезнь 
отступила, но периодически 
напоминала о себе. Кутуньо 
вновь отправлялся на лече-
ние. Каждый раз недуг уда-
валось загасить. Увы, толь-
ко на время. Этим летом у 
певца произошло особенно 
сильное обострение. И Тото 
практически переселился 
в больницу, жил там. А на 
днях ему стало совсем пло-
хо. Врачи понимали: спасти 
Кутуньо уже нереально. Ему 
кололи обезболивающие 
препараты, чтобы облег-
чить страдания. Это все, чем 
можно было ему помочь...

2.  Должен был стать 
бухгалтером

Сальваторе (это настоя-
щее имя певца) родился в не-
большом тосканском город-
ке с очень русским названием 
Фодзиново. В подростковом 
возрасте увлекся музыкой и 
сочинил свою первую песню. 
Но родители считали, что 
искусством на достойную 
жизнь не заработаешь, нуж-
на серьезная профессия, и на-
стояли на том, чтобы их сын 
отучился на бухгалтера. 

Порадовав папу с мамой 
документом об оконча-
нии бухгалтерских курсов, 
19-летний Тото... отправился 
на гастроли. Он успел создать 
собственную группу Toto 
e Tati, которая затем была 
переименована в Albatros. А 
вскоре написал и самый на-
стоящий мировой хит L’Ete 
indien. Так и повелось потом: 
что ни песня, то сразу хит. 
Его композиции с радостью 
брали в свой репертуар са-
мые именитые исполнители: 
Джо Дассен, Андриано Че-
лентано и Мирей Матье.

3.  Прославился 
благодаря 
Челентано 

Кстати, именно Челен-
тано невольно подтолкнул 
Кутуньо к сольной карьере. 
Музыкант принес Адриа-
но свою очередную песню 
L’italiano. Но знаменитый 
артист от нее отказался:

- Песня была сильной. 
Но меня сдерживала самая 
важная фраза: «Я настоя-
щий итальянец» («Italiano 
vero»). Не представлял, что 
буду это петь.

Кутуньо, по словам Че-
лентано, «не мог поверить 
своим ушам» и долго угова-
ривал друга все-таки взять 
песню в работу, потому что 
она создавалась специально 

для него. А Челентано упер-
ся: нет и все. И тогда Тото 
решил, что сам споет. Для 
дебюта он выбрал фести-
валь Сан-Ремо, где Lasciate 
mi cantare заняла первое ме-
сто! А в 1986 году с этой пес-
ней гениальный итальянец 
выступил в нашем «Голубом 
огоньке». И влюбил в себя 
весь Советский Союз!

4.  Жалел, что 
не выучил русский

Тото Кутуньо, в свою оче-
редь, тоже влюбился в зага-
дочную и бескрайнюю стра-
ну, стал часто приезжать в 
СССР, в Россию. Он уверял, 
что русские и итальянцы ду-
ховно близки и вообще во 
многом похожи. А однажды 
маэстро заявил: «Я очень 
жалею, что не могу гово-
рить по-русски». Но зато 
у нас в стране многие ки-
нулись учить итальянский 
именно из-за Тото Кутуньо 
и его песен.

5.  Одна любовь на всю 
жизнь

Тото Кутуньо даже в 
преклонном возрасте был 
статным, импозантным, 
обаятельным. Можно пред-
ставить, сколько женских 
сердец он разбил в молодо-
сти! Однако всю жизнь про-
жил с единственной женщи-
ной - с женой Карлой.

Певец познакомился с ней 
в 1967-м на концерте в ноч-
ном клубе. Оба не могли глаз 
отвести друг от друга! Из 
клуба они ушли, взявшись за 
руки, и долго гуляли по бере-
гу моря. Кутуньо признавал-
ся, что полюбил Карлу сразу, 
но целых четыре года не ре-
шался сделать ей предложе-

ние. Девушка была из очень 
состоятельной семьи. И ее 
родители были не в востор-
ге от Тото, который тогда за-
рабатывал чуть больше, чем 
ничего. Тем не менее они не 
стали чинить препятствий, 
когда Кутуньо, собравшись 
с духом, все-таки предложил 
любимой пожениться. Более 
того, отец Карлы приобрел 
для молодых просторную 
квартиру и долгое время 
оплачивал все их счета. 

6.  Пережил потерю 
детей

Тото и Карла мечтали 
о том, что их семья будет 
большой. Чтобы минимум 
четверо детей! И вот од-
нажды Карла сообщила 
мужу, что ждет ребенка. А 
потом выяснилось: ребе-
нок не один. Жена певца 
была беременна двойней! 
Счастью супругов не было 
предела. Но на довольно 
позднем сроке у Карлы воз-
никли проблемы со здоро-
вьем. И настолько серьез-
ные, что врачи опасались 
за ее жизнь. Было решено 
прервать беременность. К 
сожалению, после этого 
стало ясно: вместо двойня-
шек, которых пришлось, по 
сути, убить, других детей у 
супругов уже не будет. Кар-
ла стала бесплодной. 

7.  Любовница родила 
сына

Несмотря на всю свою лю-
бовь к супруге, Кутуньо не 
чурался мимолетных интри-
жек на стороне. «Я вообще-
то опасный мужичок! - ска-
зал он в одном интервью. - Я 
очень шустренький! И про-
блема в браке может быть 

только одна - неверность. 
Но я артист, и мне нужно 
вдохновение. Если женщина 
дает мне его - для меня это 
важно». Так поиски вдохно-
вения и завели его однажды 
слишком далеко... В самоле-
те певец обратил внимание 
на красавицу-стюардессу. 
Предложил встретиться. И 
у них завертелся страст-
ный роман. «Я любил свою 
жену, но был потрясен Кри-
стиной... Просто потерял 
голову. Мчался на машине 
за 1300 километров из Си-
цилии в Рим, чтобы увидеть 
ее», - рассказывал Кутуньо. 
В какой-то момент Кристи-
на сообщила Тото о своей 
беременности. Она была 
готова сделать аборт. Но ар-
тист, так и не смирившийся 
с бездетностью, уговорил 
ее рожать. Хотя сразу пред-
упредил, что от жены не уй-
дет ни за что, но мать своего 
ребенка будет поддерживать 
материально всегда. 

В 1989 году на свет по-
явился его сын Нико. 

8.  Признался жене 
в измене

Тайно встречаться с лю-
бовницей - это одно. А вот 
тайно встречаться с соб-
ственным сыном - совсем 
другое. Кутуньо не хотел 
прятать своего единствен-
ного ребенка ни от кого. 
Даже от жены. И он расска-
зал Карле и о любовнице, и 
о том, что она родила ему 
сына. В утешение сообщил, 
что роман с Кристиной уже 
закончен, они поставили 
точку в отношениях. Но как 
быть с сыном?

Разумеется, откровения 
мужа причинили Карле не-
выносимую боль. Она на-

долго погрузилась в депрес-
сию, много плакала. А Тото 
ждал... Что она решит? Про-
стит или вызовет юриста, 
чтобы подать на развод? 
Карла в конце концов не-
верного супруга простила. И 
даже разрешила ему приво-
дить в их общий дом Нико. С 
тех пор Кутуньо при любом 
удобном случае превозно-
сил мудрость и преданность 
жены: «Да, я изменил. Но 
она осталась со мной. Карла 
- великая женщина. Многие 
хотели быть рядом с извест-
ным артистом Тото Кутуньо. 
А с Сальваторе, у которого 
когда-то не было ни гром-
кого имени, ни денег, была 
только жена Карла. За это я 
ей очень благодарен».

9.  Скрывал болезнь
Узнав в 2007 году о своем 

онкологическом диагнозе, 
певец сразу решил, что не 
будет об этом рассказывать 
публике: «Когда у меня об-
наружили рак, я перенес 
операцию и длительный 
курс химиотерапии. Поте-
рял почти все волосы. Мне 
было непросто признавать-
ся на концертах, что у меня 
рак, и я придумал историю о 
том, что постригся налысо 
ради роли во французском 
фильме». Однако потом 
скрывать правду о болезни 
становилось все сложнее и 
сложнее. Многие замечали, 
что с легендой итальянской 
эстрады происходит нечто 
из ряда вон.

- Пять лет назад в париж-
ском аэропорту мы случай-
но встретились с Тото Ку-
туньо, - поведал Станислав 
Садальский. - Он передви-
гался в инвалидном кресле, 
но поднялся и с удовольстви-
ем сделал селфи с нами, а мы 
передали ему горячий при-
вет от русских зрителей». 

10.  Мечтал прожить 
дольше

Сам Тото, когда все-таки 
решил рассказать о болез-
ни, всегда подчеркивал: 
«Самая ценная вещь в жиз-
ни - это здоровье. Я всем 
очень советую заниматься 
профилактикой, вовремя 
проходить обследования». 
Он также уверял, что мог 
бы давно умереть, настоль-
ко все было плохо с самого 
начала. И сильно рисковал 
даже во время операции по 
удалению почки - организм 
мог не выдержать. «Уверен: 
та операция прошла успеш-
но, потому что я очень силь-
но хотел видеть, как растет 
мой сын Нико, - признался 
как-то певец. - Это он меня 
тогда спас». В итоге Кутуньо 
прожил максимально долго 
с теми тяжелейшими про-
блемами, которые у него 
были. Он успел вырастить 
сына, поставить его на ноги. 
И ушел 22 августа, оставив 
после себя свыше 300 песен, 
большинство из которых до 
сих популярны и считаются 
эстрадной классикой...

Лидия Мезина

ТОТО КУТУНЬО:
10 

удивительных 
фактов об 

удивительном 
певце

«Самый русский итальянец» - так у нас называют Тото Кутуньо. И теперь искренне 
оплакивают его уход из жизни - несправедливо тяжелый, мучительный. 
Певец и автор многочисленных хитов умер после долгой борьбы с онкологией... 
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Первым пришел к 
правоохранителям стар-
ший сын артиста 42-лет-
ний Даниил. Он написал 
заявление о том, что мо-
лодая вдова его отца Ма-
рина вынесла из кварти-
ры Градского 100 млн 
рублей, которые долж-
ны были стать частью 
наследственной массы. 
Буквально на следую-
щий день в полиции по-
бывала уже сама Мари-
на. Она сообщила, что 
кто-то проник в особняк 
ее мужа в подмосков-
ном поселке Новогла-
голево и вынес оттуда 
антикварные стулья, по-
суду, проектор, а также 
семейные фотографии 
и портрет матери му-
зыканта. Фотографии 
и портрет в перечне по-
хищенного явно намека-
ют на то, что это может 
быть делом рук кого-то 
из родственников.

Напомним, что Ма-
рина уже сталкивалась 
с криминалом: в январе 
2022-го ее ограбили. На 
трассе машину блон-
динки подрезал другой 
автомобиль, а сидевшие 
там люди заставили вдо-
ву проехать с ними в тот 
самый новоглаголев-
ский особняк и отдать 
им хранившуюся там 
наличность - 100 млн 
рублей. Через несколь-
ко месяцев одного из 
грабителей - 27-летнего 
Умеджона Жабборова 
- задержали. Ему при-
судили восемь лет ко-
лонии. Остальных напа-
давших так и не нашли. 

И похищенные 100 млн 
в итоге сгинули. Воз-
можно, это именно те 
100 млн, которые, как 
считает Даниил, вдова 
незаконно вынесла из 
квартиры...

История с наслед-
ством становится все 
более запутанной. Осо-
бенно интересен этот 
поворот с заявлениями 
о кражах от обеих про-
тивоборствующих сто-
рон. Зачем это понадо-
билось? Чтобы оказать 
друг на друга психоло-
гическое давление? Или 
это такой досудебный 
черный пиар - для того, 
чтобы настроить против 
соперника обществен-
ное мнение, которое, в 
свою очередь, может по-
влиять на решение суда?

- Может быть, дей-
ствительно имеют ме-
сто попытки повлиять 
на общественное мне-
ние и на суд, - считает 
звездный адвокат Сер-
гей Жорин. - Но самое 
главное, на мой взгляд, 
следующее. Если в ходе 
суда будет действитель-
но установлено, что 

кто-то из наследников 
пытался украсть или в 
самом деле украл что-то 
из наследственной мас-
сы, или просто скрыл 
от других наследников 
что-то из имущества, то 
это является основани-
ем для признания такого 
наследника недостой-
ным. А недостойный 
наследник полностью 
лишается права на на-
следство, и его доля бу-
дет распределена между 
оставшимися наследни-
ками. Вот я думаю, что 
вся соль развернувших-
ся перед нами событий 
- именно в этом.

М.Н.

Что на кону?
Напомним, что Александр 

Градский, ушедший из жизни 
в ноябре 2021-го, оставил 
после себя огромное со-
стояние. Жилая и ком-
мерческая недвижимость, 
автомобили, коллекция 
антиквариата и архив 
оцениваются примерно в 
миллиард рублей. И это 
не считая отчислений от 
авторских прав на много-
численные произведения 
маэстро.

Градский не оставил 
завещания, поэтому на-
следство должно быть 
поделено между его пря-
мыми наследниками. Их 
пятеро: вдова Марина и ее 
несовершеннолетние дети 
от Градского - Александр 
и Иван. А также Даниил 
Градский и его родная се-
стра Мария - старшие дети 
Александра Борисовича.

Лада Дэнс: сколько она 
заработает на своих травмах?

Певица, пострадавшая в ДТП, еще недавно была в тяжелом состоянии и не 
могла даже говорить. Но все-таки дала интервью Андрею Малахову, а потом 
даже выступила на концерте! Зрители заподозрили артистку в лукавстве...

После аварии, в ко-
торой Лада Дэнс полу-
чила травмы головы и 
позвоночника, певица 
решила даже отказать-
ся от второй части псев-
донима. Ее продюсер 
Сергей Пудовкин рас-
сказывал, что со здоро-
вьем у артистки теперь 
все так плохо, что ника-
кая она больше не Дэнс. 
Ей предстоит долгая 
реабилитация... А ока-
залось, что совсем не 
долгая...

Сначала артистка, 
которой врачи вроде 
как прописали полный 
мимический покой, пря-
мо в больничной палате 
пообщалась с Андре-
ем Малаховым. Хотя 
выглядела при этом 
действительно страда-
ющей: на шее - корсет, 
голова перебинтована.

Однако через не-
сколько дней Лада не-
ожиданно вышла на 
сцену на Дне города в 
Нижнем Новгороде. 
По Сети сразу же рас-
плылись ироничные 
комментарии: «А гово-
рят, что за деньги здоро-
вье не купишь. Вон как 
быстро восстановилось 
здоровье Лады Дэнс, 
когда пообещали день-
ги за выступление!», 
«Как-то быстро она 
поправилась!», «Ее на 

сцену вынесли, постави-
ли, как будто даже идти 
не может. Но потом она 
плясала!», «Обманула 
всех, чтобы привлечь к 
себе внимание»...

Продюсер певицы 
поспешил объяснить, 
что концерт в Ниж-
нем был запланирован 
еще до аварии и Лада 
не хотела подвести ор-
ганизаторов и публику, 
выступала на обезбо-
ливающих, рядом со 
сценой дежурили ме-
дики. Потом Пудовкин 
сообщил, что после 
концерта состояние его 
подопечной резко ухуд-
шилось. Правда, она 
теперь не в больнице. 
Дома лечится, «под кон-
тролем врачей»...

Что все это значит? 
То у Лады «очень се-
рьезные травмы», то 
вдруг она уже на сцене 
и «в абсолютной фор-
ме», а вскоре снова все 
плохо. Вспоминается 
случай с Бари Алиба-
совым, который, неча-
янно выпив средство 
для чистки труб, вроде 
как сжег себе все вну-
тренности и лежал в 
коме, но очень быстро 
из комы выбрался и 
стал посещать различ-
ные ток-шоу. Его тоже 
тогда подозревали в 
обмане...

- Авария у Лады 
Дэнс действительно 
была, так же как и от-
равление «Кротом» у 
Бари Алибасова, - го-
ворит пиар-технолог 
Вадим Горжанкин. - Тут 
никакой постановки 
и никакого обмана. И 
травмы у Лады под-
тверждали врачи. Но 
дело в другом... Артист, 
чья популярность уже 
несколько остыла, по-
старается по возмож-
ности использовать по-
добные события, чтобы 
подогреть внимание к 
себе, реанимировать 
популярность и... зара-
ботать. Поэтому, даже 
если ему очень плохо, 
не хочется давать ни-
каких интервью или 

куда-то выходить, а тем 
более выступать, он все 
равно приложит усилия, 
но будет действовать. 
Потому что он благо-
даря некоему происше-
ствию оказался вдруг 
очень рейтинговым 
персонажем. О нем все 
говорят, все пишут. И 
ток-шоу, конечно, хо-
тят его заполучить. При 
этом расценки на одно 
интервью или на один 
выход в ток-шоу легко 
начинаются от 1 млн 
рублей.  А можно по-
торговаться и получить 
и 2 млн, и 3 млн. Конеч-
но, никто не откажется 
от этих денег.

Как показывает 
практика, довольно 
печальные и тяжелые 
события зачастую ста-
новятся катализатором 
для нового витка в ка-
рьере, нового вспле-
ска популярности. Тут 
главное - использовать 
эту возможность. На-
пример, Марина Хлеб-
никова, когда все писа-
ли о ней - то о том, что 
она пьет, то про пожар 
и полученные ожоги, 
- почему-то не реали-
зовала этот шанс. Она 
была в фокусе внима-
ния, могла бы больше 
рассказывать о себе в 
тот период, записать 
новые песни. Но она 
почему-то не пред-
принимала активных 
шагов. И внимание к 
ней постепенно рассея-
лось. А Бари Алибасов 
историю с «Кротом» 
использовал на всю ка-
тушку. Сейчас личное 
ЧП пытается обратить 
себе во благо Лада 
Дэнс. Получится ли у 
нее выжать из этого 
максимум, зависит от ее 
характера и воли. Если 
с ней сейчас будет рабо-
тать хороший пиар-спе-
циалист, то он сможет 
здорово ее подраскру-
тить. Она и на шоу за-
работает миллионы, и 
заявок на корпоративы 
получит очень много.

Лидия Мезина

давших так и не нашли. но установлено, что Александра Борисовича.
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Лидеру группы «Сябры» 
Анатолию Ярмоленко 
идет 76-й год. Но он, 
как и прежде, много 

работает и на пенсию 
пока не собирается. 

Хотя в разные периоды 
дважды думал о том, 
чтобы уйти на покой.

В первый раз тяже-

лые мысли у исполни-

теля появились в 2020-м, 

во время пандемии.
- Мы ведь тогда си-

дели в изоляции, ни-

кому не нужные, без 

ясных перспектив, без 

возможности куда-то 

уехать, - рассказывает 

музыкант. - Этот пе-

риод длился около по-

лугода, происходящее 

раздражало. И вот тог-

да очень хотелось на 

все плюнуть.
А осенью 2021-го 

артиста ждало новое 

серьезное испытание - 

ушла из жизни его лю-

бимая жена Раиса.
- Мы прожили душа 

в душу 52 года. Встре-

тились, когда ей было 

19 лет, расписались. 

Она работала в «Ся-

брах», была в коллек-

тиве... Для меня ее уход 

стал огромной утратой. 

Только когда в работу 

уходишь, несколько от-

влекаешься. В общем, 

жить надо, хотя это 

очень сложно, - взды-

хает Ярмоленко.
В такие моменты де-

прессии артисту очень 

хочется остаться на 

улицах Минска или 

Москвы неузнанным.

- Часто хожу в маске, 

но все равно люди узна-

ют, - говорит музыкант. 

- И очень удивляются, 

если в обычной жизни 

видят меня не при па-

раде, не в фирменном 

костюме, к которому 

все привыкли.
Федор Григорьев

Наследники
Градского:
битва 
за миллиард!
Родственники Александра 
Градского продолжают биться за 
имущество, которое он оставил 
после себя. И битва эта перешла 
в «горячую» стадию. На днях 
стороны даже обратились в 
полицию с заявлениями о краже...

Ярмоленко привыкает жить без жены

Вдова заявила, 
что ее обокрали

Даниил 
Градский
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Литературные рабы
- Дарья Аркадьевна, рас-

скажите, как к вам прихо-
дит идея нового романа?

- Отличный вопрос! Я 
сама этого не знаю. Я от-
вечаю на все вопросы: что 
я ем, сколько вешу. У меня 
сейчас открыт клуб Дарьи 
Донцовой, и там тоже на те 
вопросы, которые задают 
читатели, я всегда отвечаю. 
Но я не могу ответить на 
вопрос, где я беру книги. Я 
сама не знаю. Например, у 
нас есть телевизор, он по-
казывает фильм гениаль-
ного режиссера Федерико 
Феллини. Кто гениальный: 
Феллини или телевизор? 
Феллини. Так 
вот в такой 
связке я - теле-
визор! Первые 
два года, когда 
начинала пи-
сать книги, я 
боялась остано-
виться. Потому 
что если оста-
новлюсь, то не 
смогу завершить 
историю. По-
том я научилась 
управлять этим 
процессом, прав-
да, не сразу... 

- Вы такая 
п л о д о в и т а я , 
что, наверное, 
есть какая-то 
логика во всех 
этих слухах о 
ваших якобы ли-
тературных ра-
бах… Вообще ча-
сто с различными 
небылицами о себе 
сталкиваетесь?

- Да. Вот недав-
но, например… Но 
сначала небольшое поясне-
ние. Я - после четырех опе-
раций (напомним, что Дарье 
Донцовой в 1997 году был 
поставлен диагноз: «рак 
молочной железы». - Ред.). 
И у меня так развивалась 
болезнь, что врач, который 
делал мне операцию, был 
вынужден срезать мне кучу 
мышц спереди и со спины. В 
общем, не знаю, на чем спи-
на сейчас держится. (Сме-
ется.) Но я периодически 
начинаю горбиться. То есть 
могу какое-то время стоять 
ровно, но потом все равно 
природа берет свое. И вот в 
одной из социальных сетей 
мне женщина одна пишет: 
«Донцова, я понимаю, что 
вам 80 лет, но следите за 
спиной! Вы отвратительно 
сутулый человек!» Я прочи-
тала это и подумала: какая 
же эта женщина бедная и 
несчастная. Но ничего, есте-
ственно, не ответила. Меня 
это не задевает. На красави-
цу с бюстом пятого размера 
и талией в 42 сантиметра я 
никак не тяну. Хорошо это 
понимаю, понимала с юных 
лет, но мне это не помеша-
ло выйти замуж… И да, еще 
постоянно возникает сплет-
ня, что за Дарью Донцову 
пишет бригада авторов. Я 
сначала пыталась на людей 

воздействовать с помощью 
логики. Начнем с того, что 
первую книгу я написала 
в 45 лет, а сейчас мне 71. Я 
пришла в издательство, ког-
да болела, была лысая и ве-
сила 32 килограмма. На мне 
было «написано», что мне 
недолго осталось. И что, 
кто-то бы потратился на 
то, чтобы под меня нанять 
бригаду? Второе: у меня все 
книги одинаковые, с одним 
писательским почерком - 
а это значит, что бригада 
работает почти 25 лет, - в 
следующем январе будет 25 
лет, как вышла первая моя 
книга. Что же эта бригада 
до сих пор меня не разобла-
чила? Но потом я просто 
перестала реагировать на 
эти сплетни и что-то объ-
яснять…

«Смотри туда, 
где хуже»
- Вы - состоявшийся ав-

тор, успешный и популяр-
ный - ведете свой блог в 
интернете. Для чего вам 
нужны социальные сети?

- Цель только одна - пове-
селить людей. Почему каж-
дое утро у меня в социаль-
ных сетях появляется пост: 
«Все будет хорошо»? Пото-
му что утром ты проснулся, 
а кто-то нет. Я всегда спра-

шиваю подписчиков: «Ка-
кая радость сегодня с вами 
случилась?» И сразу нахо-
дится множество прекрас-
ных событий. Мы - счаст-
ливые люди: 
мы встали, мы 
ходим, у нас 
есть крыша 
над головой… 
А кто-то жи-
вет в картон-
ке у метро… 
Моя бабушка 
говорила: «Не 
смотри туда, 
где лучше, - 
смотри туда, 
где хуже».

- Сейчас 
технологии 
очень быстро 
развивают-
ся, и большое 
внимание уде-
ляется искусственному 
интеллекту. Как вы дума-
ете: сможет ли нейросеть 
заменить писателей?

- Никогда не думала на 
эту тему. Но полагаю, что 
нейросеть писателей заме-
нить не сможет. Понимаете, 
в чем проблема с книгами: я 
не знаю, каким образом это 
происходит, но читатель - и 
зритель кино тоже - всег-
да улавливает какое-то со-
стояние человека, который 
пишет книги или который 

перед ним на экране. У 
Пушкина - простые стихи, 
и у Лермонтова тоже, и у 
Ахматовой, и у Брюсова, и 
у Блока. Но есть какая-то 
энергетика у человека, ко-
торый с душой и искренне, 
и с радостью все это дела-
ет. А у нейросети этого нет. 
Это будет как учебник: да, 
это будет технично, это бу-
дет правильно, это будет 
по всем правилам русского 
языка, композиции. Но вам 
это читать будет неприятно. 
Там чего-то не будет хва-
тать… Я понимаю, что ней-
росеть может быть полезна, 
вероятно, в технике. Но, с 
другой стороны, один очень 
важный авиаконструктор 
говорил мне: «Если я не лю-
блю самолет, то он не по-
летит». Я его очень хорошо 
поняла. Если я не люблю 
машину, которую задума-
ла, то я просто не смогу ее 
сделать. Все в конце концов 
упирается в любовь к ваше-
му делу, и не важно, что вы 
делаете… 

Женские секреты
- Вы с супругом прожи-

ли 40 лет вместе. На чем 
строится долгий брак?

- На женском терпении! 
(Смеется.) Надеяться на 
мужчин в этой ситуации 
очень тяжело. Первое пра-
вило: не пили мужа! Никог-
да не делай ему замечаний. 
Чем занимался мой муж 
Александр Иванович - док-
тор наук, профессор и ака-
демик, декан факультета 
психологии МГУ - все годы 
нашего брака? Представь-
те себе. Например, когда 
я приходила домой позже 
мужа, то видела такую кар-
тину: открываю дверь - в 
коридоре один ботинок тут, 
другой - там. Иду дальше. 
На ручке в ванной висит 

пиджак, на полотенцесуши-
теле - рубашка. В столовой 
стоят стулья, и там у ножек - 
перекладина, и на ней висят 
носки. А брюки я нахожу на 
крючке в спальне. Первое 
время мне это не нравилось: 
почему я этого не делаю, а 
он делает? Потом я поняла, 
что все это бесполезно. Мой 
муж невоспитуем, как стра-
ус, я, как бы ни старалась, 
только наврежу. И все 40 лет 
нашей совместной жизни я 
все это собирала, относила 

в шкаф, вешала - и все было 
спокойно... Хвалите мужа 
всегда! Он один раз решил 
помыть тарелку - и разбил 
ее. Молодец! Причем гово-
рите это от всей души, а не с 
издевкой! Он пошел гулять 
с собакой, а собаку забыл 
дома? Молодец!.. Но насту-
пает такой момент, когда вы 
понимаете, что он поступил 
так плохо, что надо отреа-
гировать. И вот тогда вы… 
молчите! Просто молчите. 
Пришел с работы, а вы ему 
супчик молча поставили. 
Как дела? Хорошо. Но вы 
не спрашиваете, как обыч-
но, как у него дела. Через 
какое-то время муж начи-
нает нервничать: «А чего 
это она так молчит-то, по 
какой причине?» Рано или 
поздно он поймет и спросит: 
«Что у нас случилось?» И 
вот тогда вы очень спокой-
но говорите: «Ты знаешь, 
меня так эта ситуация раз-
волновала и расстроила. И 
я понимаю, что ты не мог 
поступить иначе…» Все: 
вы обсуждаете вместе эту 
проблему. Не надо кричать 
- надо приучить к тому, что 
вы хвалите. Это принцип 
дедушки Дурова (имеется в 
виду великий русский дрес-
сировщик животных. - Ред.). 
Мы только хвалим, а потом 
вдруг не хвалим. И все будет 
спокойно…

Художница и философ
- Какие у вас ближайшие 

планы?
- Какие планы? Дальше 

писать. Если из коротких, то 
у меня внуки идут в школу. 
Семилетняя Тамара, дочка 
Аркаши. Ее привели на ху-
дожественную гимнастику 
- просто для здоровья поза-
ниматься, а она влюбилась 
в этот вид спорта, и сейчас 
у нее уже взрослый раз-

ряд. И она хочет 
быть олимпий-
ской чемпион-
кой. Идет в пер-
вый класс Миша, 
сын моей дочки 
Маши. Миша за-
нимается кара-
те, он заговорил 
в полтора года, 
а уже в три на-
учился читать. 
Он у нас такой 
философ. Есть 
еще внуки, но 
они пока малень-
кие, поэтому у 
них каких-то гло-
бальных планов 
нет… Еще меня 

спрашивают часто о пла-
нах на новое замужество 
(супруга Дарьи Донцовой 
не стало в марте, ему тоже 
был поставлен диагноз: «он-
кология». - Ред.). Я не пла-
нирую. Спасибо, но вряд ли 
кто-то сумеет быть лучше, 
чем Александр Иванович. 
Мы сейчас за него все мо-
лимся, я надеюсь, что он 
в объятиях Божьих, и это 
меня успокаивает. Для нас 
это главное…

Анна Соколова

Дарья ДОНЦОВА:

«Надеяться 
на мужчин 
нельзя!» у

ж

На днях на сайте 
Российской книжной 
палаты появился список 
самых издаваемых 
авторов. На первом 
месте - Федор 
Достоевский, на 
втором - Агата Кристи. 
На 20-м - Артур Конан 
Дойл. А на 19-м, 
опередив автора 
«Записок о Шерлоке 
Холмсе», - она, Дарья 
Донцова! 
Нам удалось узнать 
у самой писательницы 
не только секрет 
ее творческой 
плодовитости, 
но и некоторые 
житейские и даже 
женские тайны...
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Супруга писательницы 
не стало в марте этого года



36(1549) 
30 августа 2023 года
www.mirnov.ru 19СОВЕРШЕННО СЕКРЕТНО

Так что совсем не слу-
чайно министр обороны РФ 
Сергей Шойгу недавно при-
нял участие в торжествах 
КНДР в честь 70-летия по-
беды над силами империа-
лизма. Он был единствен-
ным зарубежным гостем на 
этом торжестве. Его корей-
ский коллега Кан Сун Нам 
провозгласил, что КНДР 
готова сражаться в одном 
окопе с государствами, 
стремящимися к миру без 
насилия и притеснения им-
периалистов.

Вот и давайте вспомним 
о трехлетней гражданской 
войне в Корее с участием 
СССР и КНР с одной сторо-
ны и 14 стран ООН - с дру-
гой. Не правда ли, напраши-
ваются прямые параллели? 
И пусть нам возразят, что 
тогда речь шла об одном 
государстве и в конфликте 
участвовала сама Органи-
зация Объединенных На-
ций. Многие из нас воспри-
нимают Украину как часть 
нашей общей страны, СССР, 
и даже, более того, считают 
эту войну гражданской. В 
конфликте теперь участву-
ет гораздо больше стран, 
чем 70 лет назад, и на пер-
вые роли вышло НАТО. 
Многие говорят о третьей 
мировой. Не будем торо-
питься с оценками, ясно 
только одно: решением это-
го конфликта может быть 
только победа, а разного 
рода «параллели», которые 
по корейскому образцу мо-
гут разделить враждующие 
стороны, станут нашим по-
ражением и прологом к 
новой войне. О чем и свиде-
тельствует корейский опыт.

Как все начиналось
На Ялтинской конферен-

ции в феврале 1945-го СССР 
по настоянию США гаран-
тировал вступление в войну 
с Японией после капиту-
ляции Германии. Атомная 
бомбардировка Хиросимы 
и Нагасаки, приведшая к ги-
гантским жертвам граждан-
ского населения, привела к 
безоговорочной капитуля-
ции Японии. К этому вре-
мени Красная армия уже за-
хватила Сахалин. Делиться 

Японией с СССР американ-
цы не собирались, а Корей-
ский полуостров предло-
жили разрезать пополам 
по 38-й параллели. Сталин 
с Трумэном торговаться не 
стал, на кону стоял гигант-

ский Китай, который мог 
стать коммунистическим. 
Для Кореи разработали 
долгоиграющий вариант, 
поступивший в разработку 
еще до начала войны.

На базе под Хабаровском 
готовили китайско-корей-
ских интернационалистов 
во главе с ярым национали-
стом, молодым и энергич-
ным Ким Ир Сеном. А на 

юге Кореи американский 
ставленник Ли Сын Ман, 
такой же диктатор, как и 
Ким, тоже выступал за объ-
единение нации, но под сво-
им руководством. Выборы 
в Корее под эгидой ООН 

прошли только на юге. 
Ожидаемо победил проаме-
риканский Ли Сын Ман, и 
начались репрессии против 
тех, кто симпатизировал 
Северу. К югу от 38-й па-
раллели в августе 1948 года 
провозгласили Корейскую 
Республику, а в сентябре се-
вернее еще одну диктатуру 
с более сложной аббревиа-
турой КНДР. Первую при-

знали США и многие запад-
ные страны, вторую - СССР 
и его союзники.

Тактика и стратегия
Удар созданной, обучен-

ной и вооруженной СССР 
Корейской народной армии 
25 июня 1950 года был со-
крушительным. Южанам 
противопоставить было не-
чего.

В то время Совет Без-
опасности (СБ) ООН, 
принимавший резолюции 
только единогласно, поль-
зовался уважением в мире. 
Поставленная на голосо-
вание резолюция о при-
знании КНДР агрессором 
и о направлении военной 
помощи Республике Ко-
рея принималась СБ. Через 
много лет стало известно, 
почему СССР не наложил 
вето. Андрей Громыко, в ту 
пору первый заместитель 
министра иностранных дел, 
рассказал, как было дело. В 
Москве ночь, а официаль-
ного указания Сталина нет. 
Желающих принять реше-
ние за него не нашлось, и 
советский представитель 
голосование проигнориро-
вал. Дальнейшее известно. 
СССР не признавал резо-
люцию, принятую без его 
участия, северяне захватили 
Сеул и победоносно двину-
лись дальше. А под флагом 
ООН формировались во-
оруженные силы 14 стран, 
первым стал экспедицион-
ный корпус США, перебро-
шенный из Японии.

Южнокорейская армия 
была разбита и деморали-
зована, а американская - 
слабо подготовлена, войска 
отступали, неся огромные 
потери. Новый команду-
ющий генерал Дуглас Ма-
картур, обороняясь, копил 
силы ООН, которые пред-
ставляли страны от Англии 
и Люксембурга до Эфиопии 
и Колумбии. В конце кон-
цов, он добился серьезного 
превосходства над северя-
нами и 15 сентября десан-
том в Ичхоне отрезал их от 
баз снабжения. Американ-
цы безнаказанно бомбили 
всю северокорейскую тер-
риторию, ежедневно совер-

шали по 40 боевых вылетов 
огромные бомбардировщи-
ки В-29. Вскоре от сил втор-
жения осталось не более 25 
тысяч солдат. Пхеньян был 
взят 19 октября, в плен сда-
лись 155 000 солдат и офи-
церов.

Генерал Макартур поч-
ти праздновал победу, но 
в Корею выдвинулась 
200-тысячная группировка 
китайских добровольцев. 
Партизанской войны с ази-
атскими особенностями 8-я 
армия США не выдержа-
ла и стала откатываться за 
38-ю параллель. Макартур 
настаивал на ядерной бом-
бардировке Китая, но был 
смещен. А в марте 1951 года 
Сталин, как мы уже писа-
ли, направил в Китай ис-
требительный авиакорпус. 
Целый год наши самолеты 
гос подствовали в корей-
ском небе, сбив 88 только 
тяжелых бомбардировщи-
ков В-29. Кстати, участие в 
войне советских асов скры-
вали не только СССР, но и 
США, опасаясь возмущения 
американцев, которые мог-
ли потребовать объявления 
войны.

Война не кончилась
Война в Корее - наглядный 

пример бесперспективности 
решения спорных вопросов 
силой. Этот конф ликт так 
и не был разрешен. По сути 
дела, война между одним на-
родом продолжается уже 
больше 70 лет. Договорен-
ности о проведении каких-то 
черт вдоль параллелей или 
меридианов не могут устра-
нить противоречий и недопо-
ниманий, тут нужны совсем 
другие меры и действия.

Разумеется, можно много 
говорить о том, чего доби-
лись эти страны за мирные 
годы, и по-разному оцени-
вать эффективность их го-
сударственного управления. 
Республика Корея прошла 
через власть военных хунт, 
коррупцию, социальное не-
равенство и стала развитой 
страной с процветающей 
экономикой. А в Консти-
туции КНДР идеи чучхе - 
опора на собственные силы, 
независимая политика и са-
мооборона, самостоятель-
ность в экономике - назва-
ны творческим развитием 
марксизма-ленинизма в 
условиях Кореи. В стране 
очень много проблем…

27 июля 1953 года в дере-
вушке Пханмунджом, рас-
положенной на злосчаст-
ной параллели, стороны, 
признав патовой ситуацию, 
подписали соглашение о 
перемирии и создании де-
милитаризованной зоны 
протяженностью 250 км от 
Желтого до Японского мо-
рей шириной 4 км. Когда и 
каким образом произойдет 
объединение двух Корей, 
мы не знаем. Очень хочет-
ся, чтобы это произошло 
как можно быстрее, но без 
единого выстрела.

Вадим Зубов

Похоже, что Запад убедился в бесперспектив-
ности всяких «контрнаступов» и теперь пытается 

предотвратить неизбежный разгром национа-
листов, воспользовавшись опытом «переми-

рия» по корейскому образцу. Столько времени 
прошло, но совершенно очевидно, что меха-

ника действий «цивилизованного мира», всег-
да готового предать кого угодно и уничтожить 
миллионы людей ради своих интересов, с тех 
пор не изменилась. И, заключая такой «мир», 

он будет готов в любой удобный момент начать 
новую войну. 

УКРАИНУ ПРЕДЛАГАЮТ РАЗДЕЛИТЬ 
ПО ОБРАЗЦУ КОРЕИ?

КНДР Республика Корея
Система 
правления 

Наследственная 
диктатура

Президентская 
республика

Население, 
млн 

25,9  51,7

Площадь, 
кв. км 

120 540 100 210

Вооруженные 
силы, чел. 

1 200 000, 
обладают ядерным 
оружием

555 000

ВВП на душу 
населения   

685 долларов, 
178-е место 

35 195 долларов, 
26-е место
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До сих пор при операци-
ях по эндопротезированию 
суставов применяются пила, 
дрель и долото. Звучит до-
статочно архаично, словно 
речь идет о Средних веках. 
Хорошо, что хоть наркоз 
теперь есть. Более щадящий 
для пациентов и более точ-
ный инструмент для прове-
дения подобных операций 

изобрели недавно студенты 
из Тольяттинского государ-
ственного университета.

Это настоящее импорто-
замещение. Ультразвуковая 
хирургическая пила не ко-
пирует бездумно зарубеж-
ные аналоги, а имеет ряд 
конструктивных отличий. 
При этом ее создание обхо-
дится во много раз дешевле. 

Стоить такая ультразвуко-
вая хирургическая пила бу-
дет в семь раз дешевле за-
рубежных аналогов.

Пресс-служба универси-
тета подчеркивает, что за 
счет ультразвука локализу-
ется механическое воздей-
ствие на костную ткань или 
биополимер. Это позволяет 
избежать ненужного трав-

мирования соседних тканей. 
Операция становится более 
точной, процесс заживле-
ния пройдет быстрее, и ос-
ложнений после операций 
станет в разы меньше.

Как вообще можно ре-
зать кости с помощью уль-
тразвука? Ультразвуковая 
пила, разработанная студен-
тами Тольяттинского госу-
дарственного университета, 
имеет два режима работы. 
Во-первых, прибор может 
работать как маленький мо-
лоток, который ударяет по 
нужной точке кости или био-
полимера со скоростью 22 000 
ударов в секунду. Во-вторых, 
ультразвук прорезает кост-
ную ткань, как маленькая 

пилочка, либо врезается в нее 
для вычищения каналов - в 
зависимости от проводимой 
процедуры. Конструктивные 
особенности своего изобре-
тения авторы разработки на-
мерены запатентовать в бли-
жайшее время.

Для продвижения своей 
перспективной разработки 
на рынке медицинских ин-
струментов и ее дальнейшего 
совершенствования студен-
ты-изобретатели из Тольятти 
стали участниками акселе-
рационной программы, запу-
щенной в рамках российского 
проекта «Платформа универ-
ситетского технологического 
предпринимательства».

Нина Белова

Их генетически отредак-
тировали, чтобы помешать 
отторжению почек живот-
ного человеческим орга-
низмом. Пациент прожил 
со свиными почками еще 
две недели, но потом скон-
чался от отека мозга. Под-
черкивается, что 50-летний 
мужчина без пересадки до-
норских органов все равно 
скончался бы. А поскольку 
донора почек найти слож-
но, попытались спасти его 
с помощью генетически 
отредактированных почек 

свиньи. Анализы крови па-
циента в течение первой не-
дели после трансплантации 
были хорошими. Но потом 
что-то пошло не так… Уче-
ные намерены продолжать 
исследования в области ксе-
нотрансплантации. Так на-
зывают пересадку органов 
животных людям.

Ранее хирурги в США пе-
ресадили пациенту сердце 
свиньи. И мужчина прожил 
с ним еще два месяца, а по-
том скончался от сердечной 
недостаточности. Экспери-

менты проводятся именно с 
органами свиньи, поскольку 
они максимально похожи 
на человеческие по разме-
рам и форме.

Надо сказать, донорские 
органы людей тоже неред-
ко отторгаются организ-
мом пациентов. Так что экс-
перименты по генетической 
редакции животных имеют 
большие перспективы в ме-
дицине, и, вполне возможно, 
в ближайшее время пробле-
ма недостатка важнейших 
органов для транспланта-
ции будет решена.

Яна Полянская

Ученые НИИ пушного зве-
роводства и кролиководства 
им. Афанасьева и Института 
биологии гена РАН создали 
первого в мире генно-отре-
дактированного кролика. Им 
стала крольчиха по кличке 
Родная. В вольере среди дру-
гих кроликов, своих сверстни-
ков, она выглядит как великан 
среди пигмеев. Родная на 50% 
крупнее других кроликов сво-
ей породы. Этот результат 
- уникальное достижение в 
сфере генной инженерии.

Пока на Западе приуча-
ют народ к мысли, что надо 

привыкать есть сверчков и 
червячков, потому что ко-
ровы, дескать, пукают мета-
ном и тем самым ускоряют 
глобальное потепление, рос-
сийские ученые просто уве-
личили массу тела быстро 
размножающихся кроликов. 
Теперь дефицит мяса нам 
точно не грозит.

Раньше с телеэкрана юмо-
ристы рассказывали, что 
«кролик - это не только цен-
ный мех, но и три-четыре ки-
лограмма диетического мяса». 
Теперь и меха, и мяса прибави-
лось: крольчиха Родная весит 
около семи килограммов. При 
этом мясо ее более жирное, 
чем у кроликов-сородичей.

Ученые подчеркивают, что 
Родная не является трансген-
ным животным. Это значит, 
ее создавали не как продукты 
ГМО. В ее ДНК не вносили 
никаких чужеродных вирусов 
или генов. Наоборот, кое-что 
отрезали в процессе генной 

редакции. А именно: удалили 
ген, который приводит к ак-
тивации метаболизма, связан-
ного с липидным обменом.

Процесс редактирования 
конкретного гена, известного 
как системный регулятор ли-
пидного обмена, занял около 
года. Перед тем как россий-
ским генетикам удалось выве-
сти особо крупную крольчиху, 
были проведены 700 менее 
удачных экспериментов.

Ожидается, что потом-
ство молодой крольчихи по 
кличке Родная тоже будет 
крупнее своих сородичей.

Этот эксперимент рос-
сийских генетиков открыва-
ет новые перспективы для 
животноводства. Генно-от-
редактированные животные 
могут быть не только круп-
нее и мясистее. Они также 
могут получить врожденную 
защиту от множества болез-
ней и изъянов развития.

Ольга Поплавская

Авиационный керосин 
вредит природе - это факт. 
И речь не только о сбро-
шенных в море рядом с Са-
удовской Аравией 80 тоннах 
керосина неисправным са-
молетом Анналены Бербок. 
Даже вполне благополуч-
ный полет самолета остав-
ляет в атмосфере немало 
выхлопных газов. Поэтому 
ученые и авиаконструкторы 
всего мира бьются над зада-
чей, как сделать авиапереле-
ты более экологичными.

Специалисты Централь-
ного аэрогидродинамиче-
ского института имени про-
фессора Н.Е. Жуковского в 
данный момент работают 
над созданием криогенного 
топлива и особого топлив-
ного бака для него. Главная 
сложность - криогенное, 
то есть охлажденное то-
пливо не может быть раз-
мещено внутри самолета 
или в крыльях воздушного 
судна, как это делается сей-
час. Потому что там крио-
генное топливо неизбежно 
нагреется. Значит, нужен 
внешний топливный бак. А 
он, в свою очередь, не дол-
жен мешать аэродинамике 
самолета и создавать слож-
ности при полете.

Топливный бак для 
крио генного топлива, 
имеющего крайне низкие 
температуры и большую 
плотность, должен быть 
теплоизолирован. И, веро-
ятно, иметь особую фор-
му. Над тем, как все это 

устроить, сейчас и ломают 
головы лучшие российские 
авиаинженеры. Сейчас в 
рамках эксперимента те-
стируют легкий конверти-
руемый самолет с криоген-
ными топливными баками.

Криогенное топливо нуж-
но России, пожалуй, больше, 
чем любой другой стране 
мира. Ведь наша родина - 
самое большое по площади 
государство на Земле. А до-
ступность многих городов и 
поселков Крайнего Севера 
оставляет желать лучшего. 
Туда непросто долететь. Из 
многих аэропортов России 
самолетам просто не хвата-
ет топлива, чтобы добраться 
до точек на Крайнем Севе-
ре. Долететь до Камчатки и 
Дальнего Востока из евро-
пейской части России тоже 
непросто.

Криогенное топли-
во позволяет увеличить 
дальность хода воздуш-
ного судна. И оно не 
оставляет выхлопных га-
зов в атмосфере. Это то-
пливо будущего. С таким 
топливом самолеты без 
пересадок смогут летать 
на дальние расстояния. 
Не только по России. Во 
Вьетнам, например, тоже 
можно будет долететь за 
несколько часов из Домо-
дедова. Будем надеяться, 
что у наших конструкто-
ров все получится. И это 
изменит к лучшему всю 
авиаотрасль в России.

Олег Павлов

Охлажденный жидкий водород и сжиженный 
газ позволят самолетам летать на более да-
лекие расстояния.

В России работают над 
созданием криогенного 
топлива

Российские генетики 
вывели кролика-великана
Крольчиха по кличке Родная на 50% крупнее 
своих родственников-одногодок.

Человеку 
пересадили 
почки свиньи
В Университете Алабамы (США) пересадили 
пациенту с серьезной патологией почек генно-
модифицированные почки свиньи.

Студенты изобрели 
ультразвуковую 
хирургическую пилу
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Генератор с ультра-
звуком и устройство с 
ручным управлением 

позволят заменить 
привычные хирургиче-
ские инструменты при 

эндопротезировании 
суставов.
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- Евгений Владимирович, 
почему мы стареем и что 
такое вообще процесс ста-
рения?

- Старение условно идет 
по двум направлениям. Пре-
жде всего это деятельность, 
которая определена биологи-
ческими часами: генетики по-
считали, что продолжитель-
ность жизни человека должна 
быть 120-130 лет. Второе на-
правление - это накопление 
функциональных нарушений 
в человеческом организме, то 
есть постепенное снижение 
работоспособности, напри-
мер, печени или сердца, со 100 
до 80 процентов.

- То есть это проблема 
самого человека? 

- Не совсем. Частично эта 
проблема обусловлена уров-
нем нашей терапии, которая 
направлена не на восстанов-
ление функции органов, а 
только на ликвидацию 
симптомов, мешающих 
комфортной жизни. То 
есть негативные про-
цессы продолжают раз-
виваться и приводят к 
дальнейшему ухудше-
нию ситуации. Более 
того, со временем сни-
жение эффективности 
одного органа неиз-
бежно приводит к ухуд-
шению работы других 
жизненно важных си-
стем. И получается ка-
скадная реакция.

В этот процесс мы 
не просто можем, а 
просто обязаны вме-
шиваться. Посмотрите, 
что происходит: у нас пада-
ет рождаемость, молодеют 
хронические заболевания 
и существует колоссальная 
проблема с бесплодием. 30-35 
процентов супружеских пар 
не могут родить ребенка.

- В чем причина?
- Вот посмотрите: нам мно-

го лет ставили в пример уро-
вень организации медицин-
ской помощи в Соединенных 
Штатах. А где была наиболь-

шая смертность от ковида? 
Именно в США. Получается, 
чем выше уровень медицин-
ских услуг, тем большие про-
блемы со здоровьем мы полу-
чаем…

Так в чем проблема, в чем 
причина того, что общий уро-
вень здоровья падает? Безус-
ловно, это экологическое воз-
действие. Но на первое место 
выходит стремительный рост 
стрессовых нагрузок, потому 
что с изменением образа жиз-
ни в экономически развитых 
странах определяются другие 
смыслы существования. Мы 
переживаем уже не о любви, 
не о детях, мы страдаем со-
вершенно о другом: о своем 
материальном положении, 
работе и бизнесе, о деньгах, 
об учебе. Такой образ жизни 
как раз и способствует тому, 
что люди все больше уходят в 
состояние стресса.

- Возникает противо-
речие: уровень медицины у 
нас все-таки вырос, как и во 
всем мире, но люди болеть 
меньше не стали…

- Он вырос в высокотех-
нологичных методах диагно-
стики и оперативных вмеша-
тельств. Речь идет о том, что 
у нас развиваются хирургиче-
ские технологии, появляются 
МРТ, КТ с более высокой раз-
решительной способностью, 

робототехнические комплек-
сы, которые помогают хи-
рургам выполнять операции. 
И это отрадно!

Тем не менее сегодня ме-
дицина, как это ни печально, 
в основном оказывает 
де-факто паллиативный 
эффект, то есть снимает 
симптомы. Расшифрую. 
Например, у человека ги-
пертоническая болезнь. 
Он идет к кардиологу, и 
ему назначают гипотен-
зивные препараты, при-
чем на всю оставшуюся 
жизнь. Это правильно? 
Конечно, правильно с 
той точки зрения, что 
человеку помогают из-
бежать инсульта или 
инфаркта. Но при этом 
причина, вызвавшая ги-
пертонию, остается не 
диагностированной и не 
леченой. Она никуда не 

делась!
- Но ведь таким обра-

зом продлевается жизнь 
человека…

- А кто вам это сказал? 
Повышается в какой-то 
мере качество жизни, но 
максимальная ее продол-
жительность при этом не 
увеличивается. Вы много 
встречали людей, кото-
рые в 50-55 лет чувству-
ют себя на 30? Нет. Это 
говорит о том, что мы 
пытаемся медицинскими 
методами убрать симп-
томатику, но проблема 
формирования дефицита 
функций внутри челове-
ческого организма про-

должается. И это ставит во-
прос глобального характера 
об изменении философского 
и практического подхода к 
здоровью как таковому.

- Существует ли в мире 
теория старения? 

- Нет. Вернее, существует 
очень много теорий старения. 
Мне нравится антиоксидант-
ная теория. Главным принци-
пом оксидативного старения 
является накопление в орга-

низме свободных форм кис-
лорода, которые окисляют 
человеческий организм. Они 
производятся в процессе био-
химических реакций внутри 
клетки, и это нормальный, 

непатологический процесс. 
Просто при определенных 
условиях активность нако-
пления активных форм кис-
лорода увеличивается, и они 
оказывают повреждающее 
влияние именно на внутри-
клеточные структуры орга-
низма - повреждают и ДНК, и 
белковые структуры…

- Как же все-таки повы-
сить качество жизни?

- Готовых рецептов нет, но 
есть направление, в котором 
следует двигаться. Вы зна-
ете, какой самый большой 
орган человеческого орга-
низма? Он состоит из клеток 
только на 35-40 процентов, 
а 60-65 процентов занима-
ет межклеточное вещество 
- это мезенхима, ее еще на-
зывают матрица. И это глав-
ный и самый большой орган 
человеческого тела. Если вы 
возьмете самый мелкий ка-
пилляр и посмотрите на него 
в разрезе, вы поймете, что его 
стенки - это многоклеточ-
ная структура. Она состоит 
из клеточек, и капилляр не 
может принести кровь в каж-

дую отдельную клетку в силу 
размера. 

Так вот мезенхима - это 
тот орган, через который 
осуществляется трофическая 
питательная функция клеток, 
через который происходит 
отток токсинов - метаболи-
тов. Именно мезенхима яв-
ляется органом, от которого 
зависит функционирование 
клеток. И этот орган очень 
многосложный. У него много 
функций: и каркасная, и тро-
фическая, и иммунная.

- То есть если он заболе-
ет, то разрушится весь ор-
ганизм?

- Я вам расскажу, как это 
происходит. Жидкость, ко-
торая содержится в мезен-
химе, по своему внешнему 
виду тягучая, по свойствам 
напоминает кисель, а нако-
пление неблагоприятных 
факторов внутри нашего 
организма при том же са-
мом стрессовом закислении 
провоцирует «загустевание» 
этой межклеточной жидко-
сти, и из киселя она превра-
щается в студень, в холодец. 
Как вы знаете, кисель течет, 
а холодец не течет, он стоит. 
И, соответственно, наруша-
ются функции, о которых я 
говорил: трофическая - клет-
ка не получает полноценно-

го питания и не может 
нормально очиститься. 
Вокруг нее начинает 
формироваться так на-
зываемый метаболиче-
ский вал отходов. Им-
мунная система в этих 
условиях работать тоже 
не может, поэтому мы 
говорим о том, что в 
старом организме мо-
лодые клетки стреми-
тельно стареют.

- Что же надо де-
лать, чтобы этот «хо-
лодец» разжижался?

- Вы от меня хотите 
все секреты узнать, а я 
за это хочу Нобелев-
скую премию получить. 
Шучу…

На самом деле процессы, 
влияющие на эти механиз-
мы, нужно разрабатывать. И 
повторюсь: то, что мы при-
выкли называть здоровым 
образом жизни, безусловно, 
играет важную роль. Даже 
если организм генетически 
слаб настолько, что позволя-
ет человеку прожить всего 
35-45 лет, но если он будет 
придерживаться здорового 
образа жизни, то вполне мо-
жет выиграть для себя 5-7 лет. 
Если же у человека сильная 
генетика и ему на роду на-
писано прожить 95 лет, то, 
соблюдая оздоровительные 
практики, он может и эту 
цифру преодолеть, и повы-
сить качество периода дожи-
вания.

Особо я бы отметил ин-
фракрасную сауну, закали-
вающие процедуры, водно-
питьевой режим, здоровое 
питание с ограничением ка-
лорийности пищи, физиче-
ские нагрузки, здоровый сон, 
отсутствие стресса.

Подготовила 
Наталья Журавлева

S
AV

IT
AR

M
ED

«Были проведены эксперименты, 
когда брали клетки пожилых лю-
дей, помещали их в среду моло-
дого организма и видели, что эти 
клетки начинают молодеть. А ког-
да брали клетки у молодых людей 
и помещали в среду стареющих 
организмов, то эти клетки превра-
щались в старые. Почему происхо-
дят эти процессы? Сейчас идут ис-
следования в этом направлении. 
И выходит, что не все определяет 
клетка, а определяет среда, в ко-
торой эта клетка находится или в 
которую она попадает».

«Любая наука, если она себя на-
зывает наукой, должна иметь под 
собой философский базис, то есть 
теоретическую основу исследо-
вательской работы. Пока мы не 
выйдем на взаимодействие с ор-
ганизмом в плане помощи в вос-
становлении его функций, ниче-
го не изменится. На мой взгляд, 
именно такого базиса современ-
ной медицине и не хватает. И на-
правление исследовательской 
работы должно уходить именно в 
разработку инновационных мето-
дов терапии, не в заместительную 
и не в компенсаторную терапию».

СТРЕСС - 
ГЛАВНЫЙ ВРАГ 

ЧЕЛОВЕКА
Когда осень сменяет лето, это происходит постепенно и незаметно, но иногда осень наступает неожи-
данно, внезапно. Так же и старость: кто-то умудряется прекрасно выглядеть очень долго, кто-то в 40 вы-
глядит на 60. Кто-то живет долго, а кто-то в один день превращается в развалину и умирает. Почему это 
происходит и можно ли этого избежать? Вот как отвечает на эти вопросы геронтолог, член Европейской 
медицинской ассоциации Евгений Григорьев.
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Вряд ли в нашей стране 
можно найти человека, 
который бы не пробовал 
колбасу «Докторскую». 
В Советском Союзе с 
ней делали на завтрак 
вкуснейшие бутербро-
ды, резали в знаменитый 
салат оливье, добавляли в 
солянку, жарили яичницу. 
А почему у любимого про-
дукта советского народа 
такое негастрономическое 
название?

«Докторская» едва не 
стала «Сталинской»

В середине 30-х годов ХХ 
века для лечебного питания 
была специально разработа-
на колбаса, которая по указу 
советского правительства 
предназначалась «больным, 
подорвавшим здоровье в ре-
зультате Гражданской вой-
ны и царского деспотизма». 
И название ей дали  «Док-
торская».  

Первый батон колбасы 
вареной «Докторской» выс-
шего сорта был изготовлен в 
1936 году. Согласно рецептуре 
по ГОСТу, в 100 кг продукта 
содержалось 25 кг говядины 
высшего сорта, 70 кг полу-
жирной свинины, 3 кг яиц или 
меланжа, 2 кг коровьего моло-
ка. Фарш для колбасы делался 
исключительно из парного 
мяса и должен был пройти 
двойную рубку.  

К слову, изначально новую 
колбасу собирались назвать 
«Сталинская». Ее даже лично 
презентовали самому Иоси-
фу Виссарионовичу. Вождь 
попробовал колбасу и остал-
ся доволен, но, услышав, как 
она будет называться, поба-
гровел и зло сверкнул глаза-

ми на изготовителей. И кол-
басу тут же переименовали в 
«Докторскую»...

Золотой век 
«лечебной» колбасы

Расцвет эпохи «Доктор-
ской» пришелся на 60-70-е 
годы - время, которое сегодня 
воспринимается как застой-
ное и при этом самое спокой-
ное и стабильное. Это была 
эпоха космоса, науки, техни-
ки, строительства доступного 
жилья и взлета доброго со-
ветского кино.

Розовая ароматная колбаса 
была на столе практически 
у каждой советской хозяй-
ки. Помните фильм Гайдая 
«Операция «Ы», когда Шу-
рик со словами: «Была «Док-
торская», стала «Любитель-
ская»!» - запихнул в розовый 
мясной ломоть таблетки снот-
ворного, чтобы усыпить злую 
собаку? 

Без сомнения, «Доктор-
скую» можно назвать самым 
демократичным продуктом 
СССР. Ее включали в диету 
при язвенной болезни желуд-
ка, колите и других заболе-
ваниях ЖКТ, рекомендовали 
для питания детям в садиках, 
школах и пионерских лаге-
рях. Да и сам Генеральный 

секретарь ЦК КПСС Лео-
нид Ильич Брежнев любил 
выпить горячего чаю, заедая 
его бутербродом с тонко на-
резанной «Докторской». 

Зеленое, стучит и 
колбасой пахнет

К началу перестройки, к 
середине 80-х годов 
прошлого века, 
«Докторская» 
стала исчезать 
с прилавков. 
С т а р о ж и -
лы помнят 
ироничную 
загадку вре-
мен  поздне-
го СССР: 

- Что это: 
зеленое, сту-
чит и колбасой 
пахнет? 

- Это электричка 
из Москвы едет. 

Ситуация тех лет отрази-
лась и на любимом совет-
скими гражданами продукте: 
если в Москве «Докторскую», 
а также «Молочную», «Чай-
ную», «Любительскую» или 
- если повезет - «Сервелат» 
еще можно было купить, то 
в провинции бутерброд с кол-
басой можно было съесть, 
только выстояв длиннющую 

очередь. Да и диетически чи-
стым состав колбасы в 80-е 
уже не был.

Еще в 1974 году в продукт 
разрешили добавлять до 2% 
муки или крахмала. Впослед-
ствии количество новых ин-
гредиентов только увеличива-
лось. До конца существования 
СССР ГОСТ на «Докторскую» 

менялся несколько раз и 
все время в худшую 

сторону: мяса 
становилось 
все меньше, а 
заменителей 
- все боль-
ше. Ее уже 
с л о ж н о 
было на-
звать ле-

чебной. Бы-
товала даже 

шутка: «Съел 
«Докторскую» - и 

к доктору!»
Кто не помнит, кило-

грамм «Докторской» стоил 
2 руб. 20 коп. На эти деньги 
в 70-е годы можно было ку-
пить 220 коробков спичек, 11 
порций мороженого пломбир 
в вафельных стаканчиках 
и 10 пачек папирос «Бело-
морканал». То есть цена на 
колбасу была вполне прием-
лемой. Для сравнения: обед 
в среднестатистической сто-

ловой тех лет, куда входили 
суп, котлета с пюре, стакан 
сметаны, компот и ватрушка, 
стоил 1  руб. Буханка серого 
хлеба - 16 коп., а бутылка вод-
ки - 2 руб ля 87 копеек. 

Колбаса и коммунизм
«Докторская» - один из 

немногих символов СССР, с 
любовью увековеченных в 
советских анекдотах, актуаль-
ных и сегодня.

«Идет очередной съезд 
КПСС, на трибуну поднимает-
ся делегат и говорит:

- Меня не интересует, как 
скоро мы придем к комму-
низму. Вы мне скажите, куда 
делась «Докторская» по два 
двадцать?

Тут же объявляется пере-
рыв. После него на трибуну 
поднимается другой делегат и 
говорит:

- Меня не интересует, как 
скоро мы придем к коммуниз-
му. Меня даже не интересует, 
куда делась «Докторская» по 
два двадцать. Но вы мне ска-
жите, куда делся делегат Си-
доров, который перед переры-
вом про колбасу спрашивал?»

Несмотря ни на что, «Док-
торская» выжила и даже пере-
жила СССР. Сегодня в россий-
ских магазинах можно найти 
немало колбасных продуктов 
со знаменитым названием. 
Но при покупке современной 
«Докторской» специалисты 
рекомендуют обращать вни-
мание на цвет колбасы: вы-
раженный розовый оттенок 
говорит о многочисленных 
вредных добавках, красителях 
и консервантах. Натуральная 
и полезная колбаса, по мне-
нию специалистов, не может 
сегодня стоить меньше 550 ру-
блей за килограмм.

Елизавета Новикова

С. МЕТЕЛИЦА/ТАСС

21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецам с большой веро-
ятностью придется совме-
щать личные и профессио-
нальные дела. В дни отпуска 
это будет сделать сложно, 
но возможно. Отнеситесь к 
такой ситуации философски. 
Четверг - день для налажи-
вания отношений. Сделайте 
ставку на выдержку и дипло-
матичность в понедельник. 
Благоприятные дни - 31 и 4.
Неблагоприятные дни - 3 и 5.

Стрельцам на этой неделе 
нужно быть особенно осто-
рожными с высказываниями. 
Звезды советуют вам трижды 
подумать, прежде чем гово-
рить, и отгоняйте плохие мыс-
ли. Будьте бдительны, бере-
гите деньги и вещи в среду. В 
пятницу лучше воздержаться 
от любых финансовых обяза-
тельств.
Благоприятные дни - 31 и 1.
Неблагоприятные дни - 30 и 3.

21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Прекрасное время для Овнов 
показать свою благодарность 
и щедрость. Дарите больше 
подарков, удивляйте друзей 
и близких. Это поможет укре-
пить дружеские отношения и 
осчастливить кого-нибудь. В 
четверг окружающие будут от-
носиться к вам так же, как вы к 
ним. Во вторник ждите выгод-
ных партнерских предложений.
Благоприятные дни - 30 и 4.
Неблагоприятные дни - 1 и 3.

Вероятно, в этот период у 
Тельцов могут возникнуть 
какие-то недопонимания с од-
ним из друзей. Дружба, как и 
отношения, имеет свои взлеты 
и падения, усвойте этот урок и 
не повторяйте ошибок. В пят-
ницу не навязывайте другим 
своего мнения. Вторник - от-
личное время для покупок и 
финансовых операций.
Благоприятные дни - 1 и 2.
Неблагоприятные дни - 4 и 5.

Профессиональная актив-
ность Раков будет на высоте. 
Это хорошее время для стар-
та новых проектов и завязыва-
ния полезных знакомств. Од-
нако в долг в этот период луч-
ше не брать. Не допускайте 
бестактности в среду. Конец 
недели принесет больше оп-
тимизма и даст возможность 
увидеть новые перспективы. 
Благоприятные дни - 31 и 4.
Неблагоприятные дни - 2 и 3.

У Львов возможны разногла-
сия с друзьями или партнера-
ми по общему бизнесу, скорее 
всего, связанные с финансами. 
В любом случае уже к концу 
недели вы придете к компро-
миссу, который устроит обе 
стороны. В субботу будете 
придирчивы и меркантильны. В 
понедельник не шутите с про-
тивоположным полом.
Благоприятные дни - 30 и 2.
Неблагоприятные дни - 4 и 5.

Неделя окажется благоприят-
ной для любой деятельности, 
которая требует контроля над 
эмоциями. Девы смогут про-
демонстрировать выдержку 
и силу своего характера. В 
четверг любые разногласия 
будут легко урегулированы. 
В субботу ваши друзья будут 
приветствовать вас с распро-
стертыми объятиями. 
Благоприятные дни - 31 и 3.
Неблагоприятные дни - 4 и 5.

Период хорош для крупных 
покупок и создания финан-
сового резерва. У Весов мо-
жет появиться влиятельный 
покровитель в авторитетных 
кругах, который может пред-
ложить им новый источник 
дохода. В субботу вас ждет 
успех на всех фронтах. Во 
вторник возможны финансо-
вые потери.
Благоприятные дни - 30 и 4.
Неблагоприятные дни - 1 и 2.

Много хлопот Скорпионам 
сейчас принесут дети. Поста-
райтесь не реагировать на их 
непослушание. Одними поуче-
ниями вы ничего не добьетесь. 
На них можно повлиять только 
личным положительным при-
мером. Выходные идеальны 
для общения с родственника-
ми. Во вторник не переусерд-
ствуйте с инициативой.
Благоприятные дни - 1 и 2.
Неблагоприятные дни - 30 и 5.

Воздержание и умеренность 
в этот период, безусловно, 
будут выгодны Козерогам. По-
старайтесь сосредоточиться 
на важных вопросах, это хоро-
шее время для прощения тех, 
кто вас не понимает. В среду 
оформляйте и подписывайте 
важные документы. В субботу 
вашего обаяния и энергии хва-
тит на двоих.
Благоприятные дни - 30 и 5.
Неблагоприятные дни - 2 и 3.

Звезды на этой неделе со-
ветуют Водолеям привести 
в порядок финансы и поста-
раться закрыть все долги. 
Ключ к успеху сейчас - не 
требовать больше, чем по-
ложено. В среду не шутите 
с противоположным полом. 
В воскресенье не рекомен-
дуются тяжелый физический 
труд и перенапряжение.
Благоприятные дни - 31 и 3.
Неблагоприятные дни - 4 и 5.

Не бойтесь сейчас быть бо-
лее энергичными и брать на 
себя больше инициативы. 
Друзья и коллеги с радостью 
предложат Рыбам свою под-
держку, которую можно с 
успехом применить в дей-
ствии. В среду будьте пун-
ктуальны, не опаздывайте. 
Субботу проведите в кругу 
приятных для вас людей.
Благоприятные дни - 31 и 2.
Неблагоприятные дни - 4 и 5.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙПРОГНОЗ

30 АВГУСТА - 
5 СЕНТЯБРЯ

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

31 августа трин Сатурна и Урана придаст силу воли и ясность мыслей. День хорош 
для занятий математикой, естественными науками, астрологией, йогой. 4 сентя-
бря - секстиль Меркурия и Венеры: хорошая возможность с комфортом совершить 
давно запланированное путешествие, кроме того, это удачный день для дорого-
стоящих покупок. 

КОЛБАСА 
ОТ «ЦАРСКОГО 
ДЕСПОТИЗМА» 
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В начале 30-х 
годов нарком пищевой 

промышленности СССР Ана-
стас Микоян посетил США, где 

побывал на мясокомбинатах Чикаго. 
Вернувшись в СССР, он стал инициа-
тором создания Первого Московского 
колбасного завода, который теперь 

носит его имя. Именно там 29 апре-
ля 1936 года начался массовый 

выпуск колбасы «Доктор-
ская» (ГОСТ 23670).
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Стирание из памяти поколений. 7. Хобби с ги-
дрокостюмом. 10. Аэропорт Златоглавой со спецрейсами. 11. Село и 
одноименная роспись. 12. «Краска», чернящая трубочиста. 13. Бывшая 
усадьба на западе Москвы, вошедшая в состав столицы. 15. «Разруши-
тельница» радужных снов. 16. Выступ на подошве для упора идущего. 17. 
Узкий ковер для кинозвезд. 18. Молодая овечка в отаре. 19. Округ, управ-
ляемый архиереем. 22. Сосед шведа и финна. 25. Этап для кандидата в 
губернаторы. 26. Политик, опекающий фермеров. 29. Призыв рекрутов. 
31. Журналистская история из жизни. 33. Украинская валюта. 35. Дровни 
или салазки. 36. Семеро с ложками за столом. 38. Перетяжка выше раны. 
39. Лягушка из «Теремка». 41. Яркий газ ночных реклам. 42. Работник над 
ошибками автора. 44. Тип с лишними кило в спорте. 47. Придание квар-
тире западного лика. 49. «Пробка» в охотничьем патроне. 50. Советский 
хоккейный тренер. 53. Тет-а-тет с гуманоидом. 55. Противоядие устами 
ученого. 56. Университет с видом на Темзу. 60. Устная напраслина. 61. 
Первая буква имени. 62. Плут на итальянский манер. 63. Обряд «купа-
ния». 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Обитатель третьей от Солнца планеты. 2. Гимнасти-
ческий снаряд. 3. Имя Ростовой. 4. Абориген Старого Cвета. 5. Машина 
дальнобойщика. 6. Поездка на … природы. 7. Тощая лошадка. 8. Лесной 
рог в духовом оркестре. 9. Громогласный царский вестник. 14. Попавший 
в ощип и во щи. 20. Принадлежность произведения. 21. Город на Дне-
пре. 23. Забор из металлических ячеек. 24. Женщина в цепях Гименея. 
27. Теннисная «ударница». 28. Опера Джузеппе Верди. 30. Выяснение 
отношений у баранов. 32. Прозвище рок-музыканта С. Чигракова. 34. 
Подводная лодка капитана Немо. 37. Сын Дедала, получивший крылья. 
40. Практикантка из «Интернов». 42. Бесценный предмет искусства. 43. 
Безвозмездный презент другу. 45. Пыл, в который бросает. 46. Тоска из 
Туманного Альбиона. 47. Мама игольчатого малыша. 48. Усатое чудище 
Чуковского. 50. Загруженный до отказа поезд. 51. Гну как животное. 52. 
Богиня победы в Древнем Риме. 54. Вулканическая порода в дырочку. 57. 
Азиат, спасенный Суховым. 58. Сарай, где сушат снопы. 59. Ему – время, 
потехе - час.

Недалеко от Клина работает 
приют для животных «Кошкин 
дом». Здесь живут хвостатые по-
стояльцы, которые были обрече-
ны на гибель. Им помогли, вы-
ходили и вылечили, но теперь о 
помощи просит сама хозяйка при-
юта, пенсионерка Светлана.

Сейчас здесь больше ста животных. 
Они были подобраны на улице или про-
сто подброшены.  Светлана умоляет: 
опомнитесь, люди! Ведь она одна не мо-
жет выходить и вылечить всех. Светлана 
продала две свои московские квартиры, 
чтобы построить этот крохотный приют, 
который всегда выживал на пожертвова-
ния добрых людей. Но сегодня благотво-
рителям и добровольным помощникам 
самим приходится туго.
Светлана обращается в редакцию не-

часто. Обычно это происходит, когда дела 
идут хуже некуда. Мы в очередной раз 
публикуем номер счета в Сбербанке 5469 
4000 2590 5766. Он оформлен на помощ-
ницу хозяйки Татьяну. И если помощь 
придет, есть надежда, что общими усили-
ями «Кошкин дом» будет спасен!
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 Спасите «Кошкин дом»!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Табунщик. 7. Клаксон. 10. Аронова. 11. Транжир. 12. Лечо. 13. Атавизм. 
15. Узы. 16. Тир. 17. Апостол. 18. Киль. 19. Джазмен. 22. Лазутчик. 25. Тюк. 26. Укупник. 29. Чу-
ваш. 31. Алеко. 33. Сводка. 35. Коко. 36. Валет. 38. Мане. 39. Кваканье. 41. «Реал». 42. Тальянка. 
44. Настройка. 47. Пореченков. 49. Вал. 50. Водовоз. 53. «Полтава». 55. Острога. 56. Сампрас. 
60. Рентген. 61. Идиллия. 62. Материк. 63. Гарантия. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Трибунал. 2. Башлык. 
3. Щепоть. 4. Кавардак. 5. Лора. 6. Боуи. 7. Катманду. 8. Кинескоп. 9. Норильск. 14. Вяз. 20. Ав-
тошкола. 21. Макдак. 23. Забота. 24. Чача. 27. Уровень. 28. Наглазник. 30. Ветерок. 32. Лом. 34. 
Крамаров. 37. Тара. 40. Вега. 42. Турбаза. 43. Луч. 45. Суд. 46. Аврал. 47. Плата. 48. Вакцинация. 
50. Велодром. 51. Открытие. 52. Запасник. 54. Топ. 57. Маис. 58. Реле. 59. Стяг.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №35 (1548)

В искусстве оно ведь 
как: на ком шарф, тот 
и гений.

Сижу, плачу… Под-
ходит маленький маль-
чик:

- Тетя, почему ты 
плачешь?

- Я никому не нужна, 
малыш.

Он отошел, потом 
вернулся:

- А ты у всех спро-
сила?

- Пойдешь с нами на 
рыбалку?

- Да я не умею…
- А тут нечего уметь, 

наливай и пей.
- А удочку брать?
- Не надо, еще по-

теряешь!
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Почему так происходит? Это пробле-
ма с сосудами, особенно если человек 
в зрелом возрасте. Старение сосудов 
неизбежно. Посмотрите, как меняется 
кожа с годами: она теряет упругость 
и слабеет. То же самое происходит и 
внутри человека. Просто мы этого не 
видим. Мало того что сосуды теряют 
упругость, так это еще приводит и к 
отложениям на их стенках. Да-да, не 
удивляйтесь. Органы угасают медленно 
и неотвратимо. А самое печальное, 
что это невозможно заметить. Это 
как засор в раковине: сначала вода 
просто уходит медленнее, а потом 
льет через край. Так же и у людей: 
если это происходит в сердце - раз-
вивается инфаркт миокарда, если в 
мозге - мозговой инсульт, а в сосудах 
нижних конечностей (в ногах) - гангрена.

Эх, если бы мы были внимательнее 
к себе, то жили бы 120 лет! Неужели 
Вы не хотите быть здоровыми долго-
жителями? Чего уж лукавить, все хотят! 
Только как это сделать?  Можно экспе-
риментировать до бесконечности, но 
действие может быть минимальным. 
Но что тогда делать?

 РЕШЕНИЕ ЕСТЬ
У отечественных специалистов 

нашлось уникальное решение! Они 
сделали ставку, например, на аппа-
ратное лечение. Почему? Во-первых, 
это положительная динамика, которую 
специалисты отметили после приме-
нения аппарата. А во-вторых, это то, 
что происходит в мире, - нестабильная 
ситуация, которая серьезно сказыва-
ется на многих жизненных факторах. 
Поэтому в Москве в срочном порядке 
провели внеплановую конференцию 
о высокотехнологичном медицинском 
оборудовании. Передовые разработчики 

представляли свои изобретения. И 
цель была достигнута! Фурор произвел 
аппарат высокотоновой электротера-
пии «НАДЕЖДА», благодаря которому 
многие люди уже вернули себе здо-
ровье и долголетие. А знаете, в чем 
секрет этого аппарата?

В его глубоком воздействии на наши 
органы. Наше тело - это своего рода 
механизм, работа которого построена 
на энергии. Жизнь, без нее просто 
невозможна. И внутри нас есть целые 
энергетические станции - митохондрии, 
которые отвечают за жизнь клеток и 
формируют здоровье органов. И если 
страдает одна клетка, то по цепочке 
начинают страдать и другие. И так орган 
за органом - срабатывает принцип 
домино. Отсюда боль, воспаление, 
и вот уже тяжело подняться с сумкой 
по лестнице.

Не отчаивайтесь, ведь теперь у Вас 
есть НАДЕЖДА, инновационный аппарат 
HiTop-терапии (ХайТоп). Особая частота 
электрических импульсов невероятно 
сказывается на работе митохондрий. 
Клетки начинают оживать. Больные 
органы получают кислород и питание 
и начинают выталкивать вредные ве-
щества. Происходит избавление от 
боли, разрывается этот замкнутый круг, 
по которому можно ходить годами.

НАГРАДА ДЛЯ РУССКОГО 
ЧЕЛОВЕКА

Какие возможности доступны Вам 
сегодня?! Наши инженеры смогли 
внедрить мощную высокотоновую 
терапию в такой компактный совре-

менный аппарат. И заметьте, ученые 
сделали это именно для Вас! Теперь 
медицина высокого качества может 
быть доступна не только в клиниках, 
но и в домашних условиях!

Достаточно приложить электрод 
к ногам, нажать кнопку - и лечение 
началось. Уже с первых минут чув-
ствуется, как боль сменяется теплом 
и расслаблением. Ноги будто укутали 
пледом и поглаживают. Да что гово-
рить, тут не грех и задремать! И ведь 
это только начало! Дыхание начинает 
выравниваться, а ноги становятся 
теплыми. Вот оно - правильное кро-
вообращение. За счет воздействия 
НАДЕЖДЫ на биологические точки 

восстановление идет на клеточном 
уровне. А это и есть основа здоровья 
и долголетия! 

И это здорово! НАДЕЖДА - на-
стоящий бриллиант современной 
медицины. Так пусть Ваши руки ста-
нут ему оправой! А НАДЕЖДА, в свою 
очередь, подарит жизненные силы 
и долголетие, которые не купишь ни 
за какие деньги. Вот посмотрите на 
молодежь. В одном телефоне у них 
практически вся жизнь. И продукты 
им привозят, и платят телефоном, и 
в поликлинику записываются через 
телефон. Так и наша НАДЕЖДА - это 
компактная современная медицинская 
техника. И в этом ее плюс!

Аппарат профессионального уров-
ня теперь доступен для домашнего 
применения! НАДЕЖДА уже прошла 
клинические испытания. Более того, 
аппарат был протестирован в городской 
больнице №23 г. Санкт-Петербурга. 
Множество людей вернули себе здоровье 
благодаря НАДЕЖДЕ. Ведь действен-
ность аппарата составила более 85%.

ОФИЦИАЛЬНЫЕ ПОКАЗАНИЯ 
К ПРИМЕНЕНИЮ

•  Заболевания опорно-двигательного 
аппарата (артрозы, миалгия, мы-
шечная атрофия, ушибы, вывихи).

•  Заболевания сердечно-сосу-
дистой системы (гипертония, 
болезнь артерий, заболевания 
сосудов).

•  Заболевания центральной и пе-
риферической нервной системы 
(остеохондроз, дорсопатия, ра-
дикулит, невралгия).

•  Заболевания желудочно-ки-
шечного тракта (гастрит, колит, 
панкреатит, холецистит).

•  Заболевания мочеполовой си-
стемы.

•  Заболевания бронхолегочной 
системы.

•  Нарушение обмена веществ.
НАДЕЖДА - феномен современ-

ности. Вы живете в уникальное время, 
ведь можно воспользоваться этим 
аппаратом одними из первых! Это 
новая эпоха в лечении заболеваний.

К тому же высокое качество аппарата 
было отмечено и вознаграждено на 
масштабных российских конкурсах. 
НАДЕЖДА стала лауреатом конкурса 
«100 лучших товаров России», а так-
же получила Золотой знак качества 
«Всероссийская марка. Знак каче-
ства XXI века», следом завоевала и 
Платиновый знак!

Многие люди избавились от боли в 
ногах и смогли укрепить свое здоровье. 
Да! Ведь НАДЕЖДА может помочь 
в лечении 60 болезней! Счастливые 
обладатели НАДЕЖДЫ больше мо-
гут не бояться инсульта и инфаркта и 
правильно делают. Присоединяйтесь 
и Вы к числу счастливчиков!

ТУМАН РАССЕЕТСЯ
Вы только представьте, как можно 

жить на пенсии… не передвигаясь 
хромыми шагами по квартире, а ак-
тивно. Без труда ходить в магазин, 
помогать детям с внуками, работать 
на даче. И это не фантастика, а ре-
альная жизнь! Так зачем лишать себя 
этого? Вы заслужили это по праву, 
и НАДЕЖДА может помочь вернуть 
все, что положено.

Усаживайтесь поудобнее, берите 
в руки НАДЕЖДУ и лечитесь. Можно 
совмещать лечение с чтением газеты 
или просмотром телевизора. И про-
сто наслаждаться процессом. Боль, 
которая мешала жить годами, оста-
нется лишь воспоминанием. Вы будто 
снимете кандалы, которые не давали 
ступить и шагу.

А все потому, что НАДЕЖДА запу-
стит целый каскад оздоровительных 
процессов внутри. Можно не просто 
снять боль, а устранить ее причину и 
все возможные страшные последствия. 
Пройдет боль, улучшится кровоснаб-
жение, минует и угроза инсульта и 
инфаркта. Ведь НАДЕЖДА действует 
очень глубоко. Наладится работа нерв-
ной системы, а ведь все болезни от 
нервов. Вы будто залатаете дырявый 
дачный шланг, из которого утекала 
вода. И сделаете это основательно 
и надежно. Ваш организм способен 
восстановиться.

И главное, что Вы можете буквально 
повернуть время вспять, остановить 
старость. Понимаете? После нескольких 
процедур просто не узнаете своих ног. 
И это потрясающе! Отекшие щико-
лотки обретут форму, спадут отеки, а 
значит, снизится нагрузка на суставы. 
Каждое движение будет даваться с 
легкостью! И это только начало.

С аппаратом «НАДЕЖДА» можно 
не бояться за здоровье! Обладатели 
НАДЕЖДЫ могут не заглядывать в 
свою аптечку. И это правильно! 
Ведь они нашли возможность вер-
нуть здоровье! А какой прилив сил, 
сколько энергии! Это просто нужно 
прочувствовать! Есть возможность 
расцвести, как весенние цветы, ведь 
организм молодеет изнутри. А ле-
читься сможете как в одиночку, так 
и всей семьей. Это настоящий клад, 
заложенный в высокотехнологичный 
корпус! Вот они, современные тех-
нологии!

Подарите себе не просто надеж-
ду, а здоровье и уверенность в за-
втрашнем дне. Живите долгие годы, 
сажайте огород, рыбачьте, нянчите 
внуков! Не отказывайтесь от своей 
жизни, Вы этого достойны! Сейчас 
Ваше время жить!

Позвоните нам прямо сейчас и 
закажите аппарат «НАДЕЖДА». Вы 
обретете надежного домашнего доктора 
и неиссякаемый источник здоровья 
и долголетия! Не ждите особого слу-
чая, ведь более подходящего момента 
не будет! Заказывайте НАДЕЖДУ и 
будьте здоровы!

ИП Епифанова Татьяна Владимировна, ОГРНИП 306730205900051. Результаты могут отличаться. Доставка АО «Почта России» или курьером до двери. Оплата при получении. Стоимость доставки уточняйте у оператора. *Акция 
действует с 30.08.2023 г. по 30.09.2023 г. Информацию об организаторе мероприятия, о правилах его проведения, количестве призов или выигрышей по результатам такого мероприятия, сроках, месте и порядке их получения 
уточняйте у оператора.  Реклама.

Получите БЕСПЛАТНУЮ КОНСУЛЬТАЦИЮ по номеру телефона:
НЕ ОТКЛАДЫВАЙТЕ ШАНС
ВЕРНУТЬ ЗДОРОВЬЕ НА ЗАВТРА!8 (800) 333-47-51

Звонок бесплатный и анонимный!
WWW.PRODEX.RU   WWW.APTEKA.RU

По словам специалистов, у людей с болью в 
ногах может остановиться сердце. И дело тут 
вовсе не в суставах или коленях… Инсульт 
и инфаркт - вот истинная причина. Только 
вдумайтесь, каждый год большое количество 
людей в мире уходит из жизни за мгновение. 
Представляете? Или остаются парализованными 
и не способными защититься от нового удара… 

ОСТЕРЕГАЙТЕСЬ ПОДДЕЛОК!
Специальная защитная 
голограмма на упаковке - 
это 100%-ная гарантия, что 
Вы приобрели настоящий 
медицинский аппарат! 

5 сентября ЧЕЛЯБИНСК ДК ЧТЗ, пр-кт Ленина, д. 8 9.00-11.00
КУРГАН ДК железнодорожников, пл. им. В.М. Слосмана, д. 5 15.00-16.00
КИРОВ ДК «Родина», ул. Гайдара, д. 3 9.00-10.00

Аптека «ЭКОНА», ул. Щорса, д. 51 11.00-12.00
6 сентября ТЮМЕНЬ Аптека «ЭКОНА», ул. Малиновского, д. 2а 9.00-11.00

СЫКТЫВКАР ДК «Строитель», ул. Клары Цеткин, д. 80 9.00-11.00
7 сентября ЕКАТЕРИНБУРГ ДК им. Горького, ул. Первомайская, д. 24 9.00-10.00

ДК им. Лаврова, пр-кт Космонавтов, д. 23 11.00-12.00

СЕВЕРОДВИНСК Дворец молодежи «Строитель», пр-кт Ленина, д. 47 9.00-11.00
8 сентября УФА ДК Центра Народного Творчества, ул. Кустарная, д. 17 9.00-10.00

Аптека «Фармаимпекс», пр-кт Октября, д. 91 11.00-12.00
ВОЛОГДА ДК Подшипникового завода, ул. Ленинградская, д. 89 9.00-10.00

9 сентября МОСКВА Магазин «ДЕАЛМЕД», м. «Калужская», ул. Профсоюзная, 
д. 88/20 

10.00-15.00

ПЕТРОЗАВОДСК ДК «Машиностроитель», наб. Варкауса, д. 11 9.00-11.00
10 сентября САНКТͳПЕТЕРБУРГ Магазин «ДЕАЛМЕД», Мучной пер., д. 3  9.00-12.00

ПРИ ПОКУПКЕ АППАРАТА «НАДЕЖДА»
Вы получите 

ГАРАНТИРОВАННЫЙ ПОДАРОК -
аппликатор «Кремлетон»

стоимостью 5000 рублей БЕСПЛАТНО!*

ПРИХОДИТЕ НА ВЫСТАВКУ-ПРОДАЖУ ТОВАРОВ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ! 0+

НЕ ОТКЛАДЫВАЙТЕ ЗАКАЗ!
500 аппаратов по специальной цене*

ЗДОРОВЫЕ НОГИ - ПРИЗНАК ДОЛГОЛЕТИЯ
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